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ALERTAN POR BILLETES 
FALSOS EN SABINAS

FERVOR GUADALUPANO EN SALTILLO

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- En un preo-
cupante llamado a la comuni-
dad comercial, el empresario 
Remberto Hernández Cárde-
nas ha emitido una advertencia 
urgente sobre la circulación de 
billetes falsos en la localidad. 
En un mensaje claro y directo, 

Hernández Cárdenas instó a 
todos los comerciantes a estar 
atentos y tomar precauciones, 
tras una experiencia recien-
te que vivió su hija porque le 
pagaron con billetes falsos de 
200 pesos. Cabe mencionar 
que en otros municipios han 
detectado billetes falsos de 
500 y hasta mil pesos.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- El San-
tuario de la Virgen de Gua-
dalupe, ubicado en el cora-
zón de Saltillo, se convirtió 
en el punto de encuentro 
para miles de fieles este 
miércoles 11 de diciembre, 

en una emotiva celebración 
en honor a la Virgen More-
nita. La festividad comenzó 
con una misa a las 23:00 
horas, donde los asistentes 
abarrotaron el recinto para 
rendir homenaje a la Virgen 
con las tradicionales maña-
nitas.

FaCtor
ROMA, ITALIA.- Con un gran 
éxito el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas concluyó las 
actividades de la gira econó-
mica y cultural que encabezó 
en Italia, en donde Coahuila se 
presentó como estado invitado 
a la Navidad Mexicana en el 
Vaticano, además de promo-
cionar las ventajas competiti-
vas del estado para la atrac-
ción de nuevas inversiones y 
el fortalecimiento de la relación 
económica con Italia. 

 En el último día de su gira 
por Italia, el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas participó 
en un seminario enfocado en 
promover las oportunidades 
económicas en Coahuila, des-
tacando sus áreas estratégicas 
de inversión y desarrollo, ade-
más de presentar a través de 
un networking empresarial los 
vinos coahuilenses y firmar un 
convenio de colaboración con 
la Cámara de Comercio de Mé-
xico en Italia. 

“Para cerrar nuestra exitosa 
gira económica y cultural tu-
vimos una excelente reunión 
en la embajada de México en 
Italia con empresarios, pe-
riodistas e historiadores, con 
quienes platicamos sobre las 
oportunidades económicas y 
las grandes experiencias turís-
ticas, culturales y gastronómi-
cas que ofrecemos en nuestra 
tierra. Muchas gracias al Em-
bajador de Italia y al del Vatica-
no, así como a sus equipos de 

trabajo por todo su apoyo du-
rante esta gira. Seguimos con 

todo pa´delante  proyectando 
a Coahuila hacia México y el 

mundo”, destacó el goberna-
dor de Coahuila. 

El embajador de México en 
Italia, Carlos Eugenio García 
de Alba, recibió a la comitiva 
coahuilense para realizar el 
encuentro con Letizia Magal-
di, Presidenta de la Cámara 
de Comercio de México en 
Italia  (CAMEXITAL), así como 
de miembros de cámaras em-
presariales  italianas y de tour 
operadores interesados en 
ampliar el turismo y los inter-
cambios culturales con nuestra 
región.

De esta manera, el gober-
nador coahuilense firmó un 
convenio de colaboración con 
CAMEXITAL con los objetivos 
de establecer una vinculación 
estratégica, la facilitación de 
contactos y colaboración, la 
promoción de la riqueza cul-
tural coahuilense y la partici-
pación en ferias y programas 
conjuntos. 

Asimismo, el mandatario es-
tatal encabezó un encuentro 
empresarial en donde dieron a 
conocer los vinos de Coahuila, 
símbolo de nuestra crecien-
te industria vitivinícola y una 
muestra de la calidad de nues-
tros productos regionales.

“Nos trajimos hasta Italia los 
mejores vinos de Coahuila, que 
se encuentran a la par con los 
vinos europeos; los empresa-
rios de acá se quedaron sor-
prendidos con la calidad de 
nuestros vinos, de Coahuila 
para el mundo”, dijo el gober-
nador. 

CONCLUYE COAHUILA EXITOSA GIRA DE
PROMOCIÓN ECONÓMICA Y CULTURAL EN ITALIA

Rafael Humberto Martínez Villarreal, gerente de SIMAS Carbonífera, que solo este 
jueves tres veces se presentaron apagones, afectando el servicio de forma inmediata

AMÉRICA DA EL PRIMER GOLPE A RAYADOS 
EN LA CANCHA DEL CUAUHTÉMOC

Jesús lópez / FaCtor
PALAÚ, COAH.- Adictos a las 
drogas no identificados por 
autoridades policiacas, fueron 
los responsables de prender 
fuego a una vivienda deshabi-

tada en la calle Guayaba en la 
colonia las Frutas.

Las llamas salieron de las 
ventanas de la casa y alertaron 
a los vecinos del incendio e 
inmediatamente llamaron a los 
cuerpos de emergencia para 
controlar el siniestro que ame-
nazó con salirse del perímetro 
de la propiedad.

Los apagafuego del grupo 
Omega sofocaron el incendio, 
ubicando en el interior de la vi-
vienda.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- Ante el ple-
no del Congreso del Estado, el 
Presidente de la Comisión de 
los Derechos Humanos del Es-
tado de Coahuila, José Ángel 
Rodríguez Canales, presentó 
su segundo informe de activida-
des, en donde resaltó la cerca-
nía social, la capacitación per-
manente y el trabajo coordinado 
con la sociedad civil, acciones 
que se tradujeron en la atención 
de casi 150 mil personas. 

“Al presentar este informe, 
quiero iniciar destacando un 

logro que refleja el impacto di-
recto de la Comisión de los De-
rechos Humanos del Estado de 
Coahuila en la sociedad, hace 
dos años, prometimos cercanía 
con la sociedad civil, hoy pue-
do decir que, a lo largo del año 
2024, nuestras acciones y ser-
vicios alcanzaron a 147 mil 728 
personas”, resaltó. 

Agregó que este número de 
personas fueron atendidas a 
través de 5 mil 701 actividades 
de protección, de promoción, 
vinculación, eventos, capacita-
ciones, y todos los demás ser-
vicios.PÁG. B1

PIRÓMANOS INCENDIAN CASA
ABANDONADA EN COLONIA LAS FRUTAS

COMISIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS DEL 
ESTADO DE  COAHUILA CERCANA A LA SOCIEDAD

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

“APAGONES” DE CFE AFECTAN 
ABASTO DE AGUA EN LA RC

Cristina Flores / FaCtor

REGIÓN CARBONÍFERA, 
COAH.- Este jueves 12 de 
diciembre, diversas colo-

nias de la Región Carbonífera 
experimentaron una notable 
baja presión en el suministro 
de agua, así como la falta total 
del servicio en algunas áreas. 
Esta situación ha generado 
preocupación entre los habi-
tantes, quienes han solicitado 
respuestas sobre el problema. 
Rafael Humberto Martínez Vi-
llarreal, gerente de SIMAS Car-
bonífera, explicó que la causa 
de esta problemática se debe a 
tres apagones registrados en el 
día de hoy en la línea que su-
ministra electricidad al área de 
pozos ubicados en San José 
del Aura. Estos pozos son fun-
damentales, ya que abastecen 
a todo el sistema de agua de la 
región.

Martínez Villarreal indicó que 
la falta de energía eléctrica ha 
afectado directamente la ope-
ración de los pozos, lo que ha 
resultado en la disminución de 
la presión del agua en varias 
colonias y la interrupción del 
servicio en otras. Ante la cre-
ciente inquietud de los usua-
rios, el gerente regional mani-
festó su compromiso de buscar 

una solución y aclarar la situa-
ción. “Estoy pidiendo una expli-
cación a CFE”, afirmó, refirién-
dose a la Comisión Federal de 
Electricidad, responsable del 
suministro eléctrico en la zona.

Los usuarios han expresado 
su frustración ante la falta de 
información y la interrupción 
del servicio, lo que ha llevado 
a SIMAS carbonífera a trabajar 
en busca de una respuesta por 
parte de CFE para resolver el 

problema. SIMAS se encuentra 
en contacto con CFE para obte-
ner detalles sobre los apagones 
y coordinar acciones que per-
mitan restablecer el servicio de 
agua en las colonias afectadas. 
Martínez Villarreal aseguró que 
se están tomando las medidas 
necesarias para mitigar el im-
pacto de esta situación y res-
tablecer el suministro de agua 
lo más pronto posible. Además, 
hizo un llamado a la compren-

sión de los ciudadanos, quie-
nes han sido afectados por esta 
serie de apagones imprevistos.

La situación sigue en desa-
rrollo, y se espera que en las 
próximas horas se logre una so-
lución que permita normalizar 
el servicio de agua en la región. 
SIMAS Carbonífera se compro-
mete a mantener informada a 
la población sobre cualquier 
avance relacionado con este 
inconveniente. PÁG. B1
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En conjunto con empresarios de la entidad, Coahuila 
brilló como estado invitado en la Navidad Mexicana en el 
Vaticano, en donde se tuvo la oportunidad de montar el 
nacimiento de la Basílica de San Pedro, colocar el árbol 

navideño de Villamagia, una exposición fotográfica y una 
muestra gastronómica

En conjunto con la Embajada de México en Italia, se tuvieron 
encuentros con empresarios, se firmó un convenio de cola-

boración con la Cámara de Comercio de México en Italia y se 
llevó a cabo una sesión de networking para para destacar las 
ventajas competitivas del Estado, además de la promoción 

de los vinos coahuilenses

esto / FaCtor
CIUDAD DE MÉXICO.- PUE-CIUDAD DE MÉXICO.- PUE-
BLA, PUE.- El Tricampeo-BLA, PUE.- El Tricampeo-
nato luce cercano. América nato luce cercano. América 
derrotó a Monterrey en el derrotó a Monterrey en el 
Cuauhtémoc,  pero le faltó Cuauhtémoc,  pero le faltó 
puntería para definir  la se-puntería para definir  la se-
rie. El 2-1 en la cancha en-rie. El 2-1 en la cancha en-
franjada deja la final abierta franjada deja la final abierta 
para un BBVA que será una para un BBVA que será una 
caldera para definir al cam-caldera para definir al cam-
peón del futbol mexicano.peón del futbol mexicano.

Sergio Canales abrió Sergio Canales abrió 
el marcador, Kevin el marcador, Kevin 
Álvarez y Alejandro Álvarez y Alejandro 
Zendejas marcaron Zendejas marcaron 
una justa remonta-una justa remonta-
da, aunque fue en da, aunque fue en 
el complemento el complemento 
donde pudie-donde pudie-
ron sentenciar ron sentenciar 
la eliminatoria. la eliminatoria. 
Henry Martín, Henry Martín, 
el propio Zen-el propio Zen-
dejas, Cristian dejas, Cristian 
Borja y hasta Borja y hasta 
Brian Rodrí-Brian Rodrí-
guez, se queda-guez, se queda-

ron cerca de anotar.ron cerca de anotar.
La noche en Puebla fue La noche en Puebla fue 

fría, pero en el terreno de fría, pero en el terreno de 
juego,  todo fue contrario. juego,  todo fue contrario. 
América y Monterrey co-América y Monterrey co-
menzaron una batalla que menzaron una batalla que 
no tardó en calentarse. Los no tardó en calentarse. Los 
choques en el medio campo choques en el medio campo 
fueron constantes, la clase fueron constantes, la clase 
de Óliver Torres, Sergio Ca-de Óliver Torres, Sergio Ca-
nales y el Corcho Rodríguez nales y el Corcho Rodríguez 
quedó de lado con Fidalgo, quedó de lado con Fidalgo, 
Jonathan Dos Santos y Zen-Jonathan Dos Santos y Zen-

dejas como protagonis-dejas como protagonis-
tas. Lucas Ocampos, tas. Lucas Ocampos, 

en el fervor tempra-en el fervor tempra-
nero, salió lesiona-nero, salió lesiona-
do.El 10 del Mon-do.El 10 del Mon-
terrey sacó una de terrey sacó una de 
sus  genialidades sus  genialidades 
para abrir el mar-para abrir el mar-
cador. Canalesd cador. Canalesd 
aguantó la marca aguantó la marca 
con fortaleza, se con fortaleza, se 
sacudió la marca sacudió la marca 
y levantó  el ros-y levantó  el ros-
tro como si fuese tro como si fuese 
a asistir a uno de a asistir a uno de 
sus compañeros.sus compañeros.2 - 12 - 1



“Como físico, he 
aprendido que 
«imposible» sue-

le ser un término 
relativo”. Michio 
Kaku.

Desde la inven-
ción de los ordena-
dores digitales, y 
su posterior apli-
cación a todos los 
sectores que invo-
lucran la vida y 
evolución huma-
na, pudimos prever 
que el crecimiento 
exponencial de la 
revolución tecno-
lógica difícilmente 
encontraría lími-
tes.

Hoy estamos en el 
albor de una nue-
va revolución, la 
cuántica, un cam-
bio radical, sobre 
todo, en lo que se 
refiere a velocidad 
y precisión, lo que 
permitirá dejar 
atrás la era del si-
licio. Tal y como lo 
refiere el reconocido 
físico teórico esta-
dounidense Michio 
Kaku en su más re-
ciente producción 
de divulgación 
científica, “Supre-

macía cuántica”, 
editorial debate, 
2024, el anuncio 
de la creación de 
los nuevos ordena-
dores que en lugar 
de realizar sus cál-
culos utilizando 
transistores los lle-
van a cabo a través 
de átomos, es una 
noticia comparada 
con el lanzamien-
to del primer vuelo 
espacial, un avan-
ce tecnológico que 
cambiará la civili-
zación de manera 
determinante en 
todos sus concep-
tos. 

Un ejemplo del 
libro nos habla del 
ordenador cuánti-
co Sycamore, que, 
según lo revelado 
por sus creadores 
de Google, puede 
resolver en apenas 
doscientos segun-
dos un problema 
matemático que 
llevaría diez mil 
años resolverlo en 
el superordenador 
digital actual más 
rápido del mun-
do. Imagine usted 
entonces las apli-
caciones de esta 

tecnología, en me-
dicina, ciencia, 
economía, cual-
quier tipo de expe-
rimento a prueba 
y error, la rapidez 
y precisión que se 
obtendrían per-
mitirían avances 
que prácticamen-
te dejarían sin 
efecto la Ley de 
Moore.

Ahora bien, como 
todo progreso este 
también tiene sus 
aristas, puesto que 
uno de los princi-
pales problemas se 
encuentra en la se-
guridad de los da-
tos, ya que un or-
denador cuántico 
podría fácilmente 
en segundos romper 
todas las barreras 
de seguridad digi-
tales de empresas, 
gobiernos y pro-
piedad personal, lo 
que no es para me-
nos pues tal como 
lo menciona Kaku: 
“En el pasado, la 
riqueza podía me-
dirse en términos 
de petróleo u oro, 
en la actualidad, se 
mide cada vez más 
en datos”.  Una 
lectura totalmente 
recomendable, con 
un lenguaje cla-
ro y ameno que le 
permitirá tener un 
panorama bien de-
finido del siguiente 
paso de la humani-
dad.

Somos lo que he-
mos leído y esta es, 
palabra de lector.

La segunda eta-
pa del proyecto 
obradorista cam-

bia de coordenadas; 
evidente en el relevo de 
la conducción o direc-
ción del gobierno con 
el arribo a la presiden-
cia de Claudia Shein-
baum. No es asunto 
menor; López Obrador 
y Sheinbaum son muy 
diferentes, aunque me-
dia una convencida y 
decidida determina-
ción de continuidad. 
Sin embargo, la impor-
tancia no radica en el 
relevo de quien está en 
la presidencia, sino en 
el entorno, en la muy 
diferente circunstan-
cia y en el momento 
del proyecto.

La pregunta funda-
mental tiene que ver 
con el consenso, ¿con-
tinuará la adhesión 
popular al régimen? 
La transformación o, 
más bien, la destruc-
ción del régimen de-
mocrático se ha dado 
en el marco de un 
amplio apoyo popu-
lar, que remite a dos 
razones: primera, el 
descontento transfor-
mado en encono al pa-
sado, que a su vez ha 
sido utilizado para ex-
plicar las dificultades 

de inicio y justificar 
el fracaso subsecuente 
en muchos rubros. Seis 
años después y todavía 
se invoca al pasado 
como causa y razón de 
las malas cuentas en 
seguridad, economía y 
política social. Segun-
da, la redistribución 
del gasto público a tra-
vés de transferencias 
monetarias directas a 
amplios sectores de la 
población y la recupe-
ración sustantiva del 
poder adquisitivo del 
salario mínimo.

Lo realizado ha de-
jado un saldo negati-
vo por la destrucción 
institucional y una 
herencia que remite a 
la incertidumbre, en 
el mejor de los casos. 
Por otra parte, hay 
cambios en el entorno, 
especialmente la rela-
ción con Estados Uni-
dos y el arribo al poder 
del populismo nativis-
ta con Donald Trump 
a la cabeza. Las co-
sas no serán igual y 
se equivocan quienes 
piensen que si López 
Obrador pudo aco-
modarse sin dificul-
tad mayor con Trump 
01, lo mismo podrá 
hacer Claudia Shein-
baum con Trump 02. 

Además, buena parte 
de la presidencia de 
López Obrador se dio 
con Joe Biden, político 
pragmático dispuesto 
a conceder mucho a 
cambio de que México 
se sometiera a los dic-
tados de Washington 
en materia migratoria 
a manera de no com-
plicar la reelección de 
Biden, intento frus-
trado por razones de 
edad.

Las diferencias entre 
los embajadores Ken 
Salazar y el futuro re-
presentante, Ronald 
Johnson revelan la 
magnitud del cambio 
en el entorno. Esto es, 
entre un político ami-
gable, improvisado y 
pragmático a un mili-
tar formado en la ins-
titución más relevante 
de inteligencia del Es-

tado norteamericano 
y a quien Trump pre-
senta en sus creden-
ciales diplomáticas la 
experiencia en el Sal-
vador con Bukele en 
materia de seguridad, 
un mensaje subyacen-
te tan poderoso como 
preocupante. Hay que 
remitirse también a 
quien será secretario 
de Estado. El arribo de 
Marco Rubio no es una 
buena noticia para 
quienes esperan la 
misma complacencia 
del pasado; sus expre-
siones y trayectoria 
anticipan pesadilla. 
La relación será difí-
cil, complicada y sin 
margen de maniobra 
para la improvisación 
o el error por parte del 
gobierno mexicano.

La mayor debilidad 
de México está en la 

inseguridad, la mayor 
fortaleza en la seguri-
dad regional. Son dos 
conceptos distintos, 
el primero refiere a lo 
convencional, que está 
a la vista de todos, la 
persistente impunidad 
e incapacidad del Es-
tado mexicano para 
hacer valer la ley, que 
igual vale para la co-
rrupción, que para el 
combate al crimen or-
ganizado. Lo segundo 
remite al acuerdo que 
ha existido desde la 
segunda guerra mun-
dial en la que México 
participa de los obje-
tivos de seguridad he-
misférica, volviéndolo 
un vecino confiable 
desde una perspectiva 
estrictamente mili-
tar. La potencia béli-
ca más poderosa del 
mundo tiene al norte 
y sur no solo socios co-
merciales, sino vecinos 
confiables y decididos 
a cumplir su parte en 
una visión de seguri-
dad regional. Esta se-
gunda carta siempre 
ha estado presente en 
la relación y en su mo-
mento las autoridades 
mexicanas deberán 
usarla por el valor que 
representa.

La seguridad regio-

nal es la considera-
ción subyacente más 
poderosa para una 
relación constructiva 
entre México y EU. La 
guerra fría ha queda-
do atrás y buena parte 
las democracias gozan 
de un indisputado li-
derazgo militar, pero 
no es total. El espectro 
del terrorismo de ori-
gen islámico recorre 
al mundo occidental, 
también la amenaza 
que plantea el bloque 
de Rusia, China y Co-
rea del Norte.

Como quiera que 
sea, la nueva etapa 
del obradorismo tran-
sita en una realidad 
complicada en extre-
mo no solo por la re-
lación con EU. La des-
trucción institucional 
deja un saldo omino-
so, al igual que el ma-
nejo irresponsable del 
gasto y del ejercicio 
del gobierno para ase-
gurar objetivos electo-
rales. Hay un gobier-
no fuerte, sin duda, 
con un Estado débil 
y un régimen político 
que requiere del dete-
rioro de la calidad de 
la vida pública, de la 
democracia y de las li-
bertades como condi-
ción de sobrevivencia.
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CAMBIO DE COORDENADAS

SUPREMACÍA CUÁNTICA

Por
Federico 
Berrueto

Algo que vAle lA penA leer

Por
Alberto

Boardman

EFEMÉRIDES DICIEMBRE
Efemérides de Diciembre

comunicacioninterna@sep.gob.mx

01

08

15

22

29

02 03 04 05 06 07

1810.
Miguel Hidalgo y Costilla or- 
ganiza su gobierno y nombra 
a José María Chico como mi- 
nistro de Gracia y Justicia; y a 
Ignacio Rayón, como ministro 
de Estado y Despacho.

1916.
Se inaugura el Congreso Cons- 
tituyente en Querétaro.

Día Mundial de la Lucha 
contra el SIDA. 

1547.
Muere Hernán Cortés. Con- 
quistó el imperio mexica y 
fue gobernador y capitán 
general de la Nueva España.

1867. 
Entra en vigor la Ley Orgáni- 
ca de Instrucción Pública y 
se crea la Escuela Nacional 
Preparatoria.

Día Internacional para la 
Abolición de la Esclavitud.

1827.
Muere Fray Servando Tere- 
sa de Mier, teólogo liberal, 
político, periodista, histo- 
riador, orador y radical lu- 
chador de la Independencia 
de México.

1914.
Se instala en la Ciudad de 
México el gobierno provi- 
sional de la Soberana Con- 
vención Revolucionaria, pre- 
sidido por el general Eulalio 
Gutiérrez.

1973. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Adolfo Ruiz Cortines, 
Presidente de México entre 
1952 y 1958.

Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad.

1829.
Nace en la ciudad de Durango, 
Francisco Zarco, destacado li- 
beral, defensor de la libertad 
de expresión y de la causa 
republicana.

1860.
Se decreta la Ley de Libertad 
de Cultos, emitida desde Vera- 
cruz, donde residía entonces el 
gobierno del Presidente Benito 
Juárez. 

1914.
Se �rma el Pacto de Xochimil- 
co entre Francisco Villa y Emi- 
liano Zapata, con lo que se 
consolida la alianza entre am- 
bos líderes revolucionarios.

1810.
Miguel Hidalgo prohíbe el 
arrendamiento de tierras 
comunales.

1941.
Se crea la Cámara Nacional 
de la Industria de Transfor- 
mación. (CANACINTRA).

1810. 
Miguel Hidalgo y Costilla ra- 
ti�ca la abolición de la escla- 
vitud.

1873.
Muerte del poeta coahuilen-
se Manuel Acuña, autor, 
entre otros, del poema “Noc-  
turno a Rosario”. 

1914.
Las tropas de los generales 
Francisco Villa y Emiliano 
Zapata ocupan el Palacio 
Nacional.

1867.
Por decreto del Presidente 
Benito Juárez, se restablece 
el nuevo Colegio Militar, una 
vez terminado el Imperio de 
Maximiliano.

1930.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Jesús Flores Magón, her- 
mano de Ricardo y de Enri- 
que Flores Magón.

Día de la Aviación Civil 
Internacional.

1861.
Las tropas españolas desem- 
barcan en el puerto de Vera- 
cruz para reclamar el pago 
de la deuda de México, luego 
de que el Presidente Juárez 
decretara la suspensión de 
pagos.

1882.
Nace Manuel M. Ponce, mú- 
sico y compositor zacateca- 
no, de copiosa producción de 
sentido nacionalista.

1886.
Nace Diego Rivera, destaca- 
do pintor guanajuatense, 
uno de los tres grandes mu- 
ralistas mexicanos, creador 
de una técnica excepcional.
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1860.
El general conservador Mi- 
guel Miramón vence en Tolu- 
ca al general liberal Felipe 
Berriozábal.

1905.
Nace Emilio Carranza, en Ra- 
mos Arizpe, Coahuila. Fue un 
intrépido e ingenioso aviador 
militar.

Día Internacional contra la 
Corrupción.

1978.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Emilio Portes Gil, quien 
fue Presidente de México de 
1928 a 1930.

1990.
El escritor mexicano Octa- 
vio Paz, recibe el Premio No- 
bel de Literatura.

Día Mundial de los 
Derechos Humanos.

1855.
El general Juan Álvarez deja 
la presidencia interina de la 
República al general Ignacio 
Comonfort.

1881.
Las principales calles de la 
Ciudad de México son dota- 
das de alumbrado eléctrico 
para júbilo de sus habitantes.

1951. 
Muere en Guadalajara, Jalis- 
co, Francisco Rojas Gonzá- 
lez, escritor y autor del libro 
El diosero.
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1905.
Nace el cantautor Augusto 
Guty  Cárdenas, compositor 
de Rayito de Sol.

1914.
Venustiano Carranza expide 
el Decreto de Adiciones al 
Plan de Guadalupe.

1972.
Muere Justino Fernández, 
historiador del arte, educa- 
dor e investigador.
 

1810.
Miguel Hidalgo nombra a 
Pascasio Ortiz de Letona co- 
mo representante de la insur- 
gencia ante el gobierno de 
Estados Unidos.

1877.
Nace Otilio E. Montaño, en 
Villa de Ayala, Morelos. Fue 
profesor y revolucionario za- 
patista, redactor del Plan de 
Ayala.

1988.
Se publica en el Diario Ocial 
de la Federación la creación 
de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte 
(CONADE), como órgano ad- 
ministrativo desconcentrado 
de la SEP.

1845.
El general Mariano Paredes 
y Arrillaga se pronuncia en 
San Luis Potosí contra el 
gobierno de José Joaquín 
de Herrera.

1853.
Nace en el puerto de Vera- 
cruz, Salvador Díaz Mirón, 
escritor modernista. Entre 
sus poemas destaca Ojos 
verdes.

1859.
El gobierno liberal �rma el 
Tratado Mc Lane-Ocampo 
en el que México otorga 
libre tránsito en su terri- 
torio a mercancías y tro- 
pas de Estados Unidos a 
cambio de reconocimiento 
y ayuda económica. No 
entró en vigor.

1810.
Se publica el Mani�esto de 
Miguel Hidalgo con el que 
propone la creación de un 
Congreso Nacional.

1843.
Nace en la Ciudad de Mé- 
xico, José Vicente Villada, 
quien derrotó a los france- 
ses en la batalla de Villa de 
Reyes en 1865. 

1951.
Muere María Grever, com- 
positora mexicana, autora 
de más de 800 canciones, 
como Júrame.
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1845.
Muere en Mérida, Pedro 
Sainz de Baranda, capitán 
de la Marina mexicana que 
logró expulsar de México a 
los españoles que permane-
cieron en el fuerte de San 
Juan de Ulúa hasta 1825.

1973. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Marte R. Gómez, inge- 
niero agrónomo y político 
tamaulipeco, que participó 
en las �las zapatistas y más 
tarde fue Secretario de 
Agricultura.
 

1891.
Fallece en la Ciudad de Mé- 
xico, José María Iglesias, ju- 
rista y político liberal, ori- 
ginario de la Ciudad de 
México.
 
1857.
El general Félix María Zu- 
loaga promulga el Plan de 
Tacubaya, con el que se 
desconoce a la Constitu- 
ción de 1857.

1861.
Se publica el Mani�esto del 
Presidente Juárez a la 
Nación, por la invasión en 
Veracruz.

Día Internacional del 
Migrante. 
 

1883.
Nace Antonio Caso. Filóso- 
fo, sociólogo y literato. Fue 
miembro fundador del Ate- 
neo de la Juventud, entre 
1920 y 1923. Rector de la 
entonces llamada Universi- 
dad Nacional de México.

1810. 
Inicia la publicación de El Des- 
pertador Americano, el pri- 
mer diario insurgente, a cargo 
de  Francisco Severo Maldo- 
nado, por órdenes directas de 
Miguel Hidalgo y Costilla.

Día Internacional de la 
Solidaridad Humana.

1809.
Fue descubierta y sofocada 
la conspiración de Vallado- 
lid, Morelia, donde un grupo 
de criollos, con el apoyo de 
algunos soldados e indios, 
pretendían levantarse en 
armas. 

1815.
El general José María More- 
los y Pavón es fusilado en 
Ecatepec.

1860.
Se resolvió el triunfo del 
ejército liberal con la 
Batalla de Calpulalpan; con 
ello se da �n a la Guerra de 
Tres Años o Guerra de 
Reforma.

1898.
Nace Salvador Zubirán An- 
chondo, en Chihuahua. Mé- 
dico cirujano y rector de la 
Universidad Nacional Autó- 
noma de México de 1946 a 
1948; inició el Programa de 
Construcción de Ciudad 
Universitaria.
 

1970.
Se establece el Consejo Na- 
cional de Ciencia y Tecnolo- 
gía (CONACyT).

1816.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el arquitecto y escultor 
valenciano, Manuel Tolsá, 
autor de obras como el Pa- 
lacio de Minería y la estatua 
ecuestre de Carlos IV, cono- 
cida como El Caballito. 

1985.
Muere Demetrio Vallejo, di- 
rigente obrero, líder de los 
trabajadores ferrocarrile-
ros, fundador del Partido 
Mexicano de los Trabaja- 
dores, junto con Heberto 
Castillo.

1914.
Promulgación de las leyes ca- 
rrancistas sobre el Municipio 
Libre y el Divorcio.

1950.
Muere en la Ciudad de México 
el poeta, Xavier Villaurrutia. 
Autor de Nostalgia de la 
muerte.

1929.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Felipe Canales Longoria, 
abogado, participó en la so- 
lución pací�ca del con©icto 
religioso durante la presiden- 
cia de Calles.

1959. 
Muere en la Ciudad de México, 
Alfonso Reyes, literato, diplo- 
mático y pensador. Fue miem- 
bro del Ateneo de la Juventud.

1978.
Se funda el Colegio Nacional 
de Educación Profesional Téc- 
nica (CONALEP), organismo 
descentralizado de educación 
media superior.

1941. 
Muere Eduardo Hay Fortuño, 
diplomático, militar,  ingeniero 
y político revolucionario, que 
militó en las �las maderistas y 
constitucionalistas.

1836.
España reconoce la Indepen- 
dencia de México a través 
del Tratado “Santa María- 
Calatrava.”

1972.
El Diario Ocial de la Federa- 
ción publicó el Decreto de 
reformas y adiciones a los 
artículos 38 y 43 de la Ley 
Federal de los Trabajadores 
al Servicio del Estado.

1977.
Se promulga la Ley Federal 
de Organizaciones Políticas 
y Procesos Electorales 
(LOPPE) la cual reconoce a 
los partidos políticos como 
entidades de interés público 
y adopta el sistema mixto 
de representación en la Cá- 
mara de Diputados.

1913.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Juan Antonio Mateos 
Lozada, abogado, periodista, 
dramaturgo, poeta y nove- 
lista liberal.

1859.
Aniversario del nacimiento de 
Venustiano Carranza.

1896.
Nace David Alfaro Siqueiros, 
pintor chihuahuense, que 
destacó en la escuela del 
muralismo.

1933.
Se crea la Orden del Águila 
Azteca, la más alta distinción 
que otorga el gobierno mexi- 
cano a extranjeros por sus 
servicios a la Nación mexica- 
na o a la humanidad.

1853.
Se �rma el Tratado de La 
Mesilla, con el cual Estados 
Unidos adquiere territorio 
mexicano.

1898.
Muere en Nueva York, a sus 
61 años, Matías Romero, di- 
plomático defensor del libe- 
ralismo.

1910.
Muere en Janos, Chihuahua, 
Praxedis G. Guerrero, mili- 
tante magonista.
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1893. 
Muere en la Ciudad de 
México, Ignacio L. Vallarta, 
jurista y político liberal. 
Colaboró con el Congreso 
Constituyente de 1856; 
gobernador de Jalisco.

1899.
Nace en Santiago Papas- 
quiaro, Durango, Silvestre 
Revueltas Sánchez, músi- 
co y compositor. Resalta 
entre su repertorio, la 
obra  Sensemayá.

1949.
Se publica en el Diario 
Ocial de la Federación, la 
Ley de la Industria Cine- 
matográ�ca la cual deter- 
minaba la cuota de tiempo 
y días que debían dedicar 
los salones cinematográ�-
cos a la exhibición de pelí- 
culas nacionales.

24 de diciembre
Noche Buena
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FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
próximo presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, se de-
claró “firmemente” opuesto a 
que Ucrania utilice misiles es-
tadounidenses de largo alcance 
en Rusia, al tiempo que prome-
tió no abandonar a Kiev, en un 
artículo publicado este jueves 
en la revista Time.

“Me opongo firmemente al 
envío de misiles a cientos de 
kilómetros dentro de Rusia. 
¿Por qué estamos haciendo 
esto? (...) Sólo estamos esca-
lando esta guerra y empeorán-
dola”, dijo el republicano en 
declaraciones realizadas el 25 
de noviembre, según Time, an-
tes de su reunión con los pre-
sidentes de Francia y Ucrania, 
Emmanuel Macron y Volodi-
mir Zelensky, con motivo de 
la reapertura de la catedral de 
Notre Dame en París.

Los misiles ATACMS tienen 
un alcance máximo de 300 ki-
lómetros. “Quiero llegar a un 
acuerdo, y la única manera de 

llegar a un acuerdo es no ren-
dirse”, añadió cuando se le 
preguntó si tenía intención de 
renunciar al apoyo a Kiev. Tras 
obtener luz verde de Washin-
gton y Londres en noviembre 
para disparar misiles de lar-
go alcance estadounidenses 
ATACMS y británicos Storm 
Shadow contra territorio ruso, 
Kiev llevó a cabo ataques en 
Rusia utilizando estas precisas 
armas, provocando la ira de 
Moscú.

El presidente Vladimir Putin 
amenazó con recurrir al misil 
experimental hipersónico ruso 
Orechnik, que puede trans-
portar una carga nuclear, para 
bombardear centros de deci-
sión estratégicos en Kiev, así 
como a los países occidentales 
que ayudan a Ucrania a atacar 
suelo ruso. El Kremlin afirmó 
el jueves que el ejército ruso 
responderá “obligatoriamente” 
al ataque ucraniano del miérco-
les contra un aeródromo militar 
ruso con misiles estadouniden-
ses ATACMS, una línea roja 
para Putin.

FACTOR

SIRIA.- Los rebeldes si-
rios han puesto fin a la di-
nastía Assad, un régimen 

que se mantuvo en el poder 
durante 54 años, tras una ofen-
siva que culminó con la toma 
de Damasco. Entre los actos 
simbólicos del levantamiento 
destaca la destrucción del mau-
soleo de Hafez al-Assad, padre 
del derrocado Bashar al-Assad, 
en la ciudad de Qardaha.

Videos verificados por BBC 
muestran a combatientes arma-
dos recorriendo el mausoleo en 
llamas mientras coreaban con-
signas en Qardaha, la ciudad 
natal de la familia Assad. Este 
hecho simboliza el rechazo po-
pular hacia un régimen que go-
bernó Siria con mano de hierro 
desde 1971, primero bajo Ha-
fez y luego con su hijo Bashar, 
quien asumió el poder en el año 
2000 tras la muerte de su padre.

Desde su exilio en Rusia, 
donde ha recibido asilo junto 
a su familia, Bashar al-Assad 
permanece en silencio mientras 
estatuas y carteles con su ima-
gen y la de su padre son derri-
bados en todo el país.

El grupo islamista Hayat Ta-
hrir al-Sham (HTS), junto con 
el Ejército Libre Sirio, ha esta-
blecido un gobierno de transi-
ción dirigido por Mohammed 

al-Bashir, quien ya ha comen-
zado reuniones con el antiguo 
gabinete del régimen para ga-
rantizar una transición ordena-
da. El líder del HTS, Ahmed 
al-Sharaa, ha prometido tole-
rancia hacia las minorías reli-
giosas y culturales, en un es-
fuerzo por unificar a la nación 
después de años de guerra civil.

En Damasco, la vida co-
mienza a normalizarse. Habi-
tantes y comerciantes reportan 
un ambiente de esperanza tras 
el fin del régimen de Assad. 
En mercados y tiendas, los si-
rios celebran el regreso de la 
estabilidad. “Ahora tenemos 
oxígeno en el aire”, comentó 

un vendedor en un mercado de 
alimentos.

Sin embargo, las cicatrices 
de la guerra civil, que comenzó 
en 2011 tras la brutal represión 
de protestas pacíficas por parte 
de Bashar al-Assad, son pro-
fundas. Más de medio millón 
de personas perdieron la vida 
y 12 millones fueron despla-
zadas. En barrios como Joubar, 
las familias regresan a escom-
bros que alguna vez fueron sus 
hogares.

Monawwar al Qahef y su 
esposo Muhammad, que vol-
vieron a su casa por primera 
vez en 12 años, describieron el 
dolor de ver su hogar reducido 

a ruinas.
La comunidad internacional 

observa con cautela la transi-
ción en Siria. Estados Unidos 
ha prometido reconocer a un 
gobierno que surja de un pro-
ceso inclusivo y respetuoso de 
las minorías. Mientras tanto, el 
enviado de la ONU a Siria instó 
a los nuevos líderes a convertir 
sus promesas en acciones con-
cretas.

En un país devastado por la 
guerra, la esperanza de estabi-
lidad y reconstrucción es el an-
helo principal de los sirios, que 
ven en este cambio de gobierno 
una oportunidad para iniciar 
una nueva era.

FACTOR

SONORA.- Elementos del 
Ejército Mexicano, Guardia 
Nacional y de la Agencia Mi-
nisterial de Investigación Cri-
minal (AMIC) fueron agredi-
dos a balazos este miércoles 
11 de diciembre mientras rea-
lizaban operativos de recon-
comiendo en la zona rural del 
municipio de Caborca, Sonora, 
donde al repeler la agresión le-
sionaron a un presunto criminal 
y lograron la detención de siete 
personas.

La coordinación ejecutiva de 
la Mesa Estatal de Seguridad 
informó que estos hechos su-
cedieron en las inmediaciones 
de la localidad Rancho las Pla-
yas, ubicado hacia el norte del 
municipio de Caborca, cerca 
de la frontera con los Estados 
Unidos. Según el reporte los 
elementos del ejército, Guardia 
nacional y Agentes ministe-
riales realizaban un operativo 
conjunto cuando detectaron a 
varias personas ocultas entre 
la vegetación, al notar a los 

uniformados estas personas 
abrieron fuego, el cual fue res-
pondido por las autoridades, 
repeliendo la agresión.

Una persona identificada 
como Héctor Manuel “N”, re-
sultó con lesiones que requirie-
ron su traslado al Hospital Ge-
neral de Caborca, donde recibió 
atención médica.Tras el enfren-
tamiento fueron detenidos Ed-
gardo “N”, Carlos Alberto “N”, 
Jesús Ramón “N”, Loreto “N”, 
Carlos Antonio “N” y Ricardo 
“N”, todos en posesión de un 
arsenal de armas de fuego, vehí-
culos y artefactos bélicos. Entre 
lo asegurado se encuentran 12 
fusiles AK-47, una ametralla-
dora, mil 649 cartuchos y 55 
cargadores útiles, además, seis 
chalecos tácticos, tres placas ba-
lísticas, un portacargador y dos 
vehículos.

Las personas detenidas y 
el material asegurado fueron 
puestos a disposición del Mi-
nisterio Público Federal para 
integrar la carpeta de investiga-
ción correspondiente y finque 
responsabilidades.

FACTOR

CULIACÁN, SINALOA.- La 
fiscal de Sinaloa, Claudia Zule-
ma Sánchez Kondo dio a cono-
cer que no son 16 internos de un 
centro de rehabilitación “libera-
dos” por grupos armados dijo 
31 en total, distribuidos en cinco 
diferentes sitios en Mazatlán.

Entrevistada por medios 

locales, la funcionaria dio a 
conocer que la dependencia 
realizó indagatorias en cinco 
centros de rehabilitación para 
conocer sobre estos hechos, 
luego de que la noche del lunes 
9 de diciembre se reportara en 
un primer momento la priva-
ción ilegal de la libertad de 16 
internos de un centro de reha-
bilitación.

Sin embargo, la funcionaria 
actualizó la cifra que sube de 
16 a 31 en estos cinco sitios.

“El día de ayer la base de 
Mazatlán recorrió cinco cen-
tros de rehabilitación en la ciu-

dad, de hizo el conteo, son 16 
personas en un primer centro, 
cuatro en otra, 10 en otro y uno 
en otro dando un total de 31 
personas que se van de manera 
voluntaria”, dijo. 

La fiscalía abrió investiga-
ción de manera oficiosa para 
conocer el paradero de estas 
personas.

De acuerdo con lo informado 
por autoridades, estos internos 
dejaron los centros de rehabi-
litación por voluntad propia 
luego del ingreso de grupos 
armado para presuntamente re-
cluirlos.

Rebelión en Siria: rebeldes destruyen mausoleo 
de Hafez al-Assad y toman el control del país

Ejército, Guardia Nacional y AMIC 
repelen agresión armada en Caborca

Grupos armados liberaron a 31 internos: Fiscalía de Sinaloa

Trump se opone “firmemente” al uso 
de misiles de EU para atacar a Rusia
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ROMA, ITALIA.- Con 
un gran éxito el gober-
nador Manolo Jimé-

nez Salinas concluyó las acti-
vidades de la gira económica 
y cultural que encabezó en Ita-
lia, en donde Coahuila se pre-
sentó como estado invitado a 
la Navidad Mexicana en el Va-
ticano, además de promocio-
nar las ventajas competitivas 
del estado para la atracción de 
nuevas inversiones y el forta-
lecimiento de la relación eco-
nómica con Italia. 

 En el último día de su gira 
por Italia, el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas participó 
en un seminario enfocado en 
promover las oportunidades 
económicas en Coahuila, des-
tacando sus áreas estratégicas 
de inversión y desarrollo, ade-
más de presentar a través de 
un networking empresarial los 
vinos coahuilenses y firmar un 
convenio de colaboración con 
la Cámara de Comercio de Mé-
xico en Italia. 

“Para cerrar nuestra exitosa 
gira económica y cultural tuvi-
mos una excelente reunión en 
la embajada de México en Ita-
lia con empresarios, periodistas 
e historiadores, con quienes 
platicamos sobre las oportuni-
dades económicas y las grandes 

experiencias turísticas, cultura-
les y gastronómicas que ofrece-
mos en nuestra tierra. Muchas 
gracias al Embajador de Italia 
y al del Vaticano, así como a 
sus equipos de trabajo por todo 
su apoyo durante esta gira. Se-
guimos con todo pa´delante  
proyectando a Coahuila hacia 
México y el mundo”, destacó 

el gobernador de Coahuila. 
El embajador de México en 

Italia, Carlos Eugenio García 
de Alba, recibió a la comitiva 
coahuilense para realizar el 
encuentro con Letizia Magal-
di, Presidenta de la Cámara de 
Comercio de México en Italia  
(CAMEXITAL), así como de 
miembros de cámaras empre-

sariales  italianas y de tour 
operadores interesados en 
ampliar el turismo y los inter-
cambios culturales con nues-
tra región.

De esta manera, el gober-
nador coahuilense firmó un 
convenio de colaboración con 
CAMEXITAL con los objeti-
vos de establecer una vincula-

ción estratégica, la facilitación 
de contactos y colaboración, la 
promoción de la riqueza cul-
tural coahuilense y la partici-
pación en ferias y programas 
conjuntos. 

Asimismo, el mandatario 
estatal encabezó un encuentro 
empresarial en donde dieron a 
conocer los vinos de Coahuila, 

símbolo de nuestra crecien-
te industria vitivinícola y una 
muestra de la calidad de nues-
tros productos regionales.

“Nos trajimos hasta Italia 
los mejores vinos de Coahuila, 
que se encuentran a la par con 
los vinos europeos; los em-
presarios de acá se quedaron 
sorprendidos con la calidad de 
nuestros vinos, de Coahuila 
para el mundo”, dijo el gober-
nador. 

Finalmente, durante un en-
cuentro diplomático con el 
embajador de México en Ita-
lia, Carlos Eugenio García de 
Alba, a nombre del estado de 
Coahuila se reconoció la tra-
yectoria del Dr. Manuel Plana, 
por su destacada contribución 
en investigaciones históricas 
que han permitido proyectar el 
patrimonio cultural e histórico 
de Coahuila a nivel mundial.

Manuel Plana es un destaca-
do catedrático titular de His-
toria de América Latina en la 
Facultad de Filosofía y Letras 
de la Universidad de Florencia. 
Ha escrito numerosos ensayos 
sobre la   historia económica 
de México en los siglos XIX 
y XX. Entre sus obras más co-
nocidas se encuentra “El reino 
del algodón en México”, que 
forma parte del libro “La es-
tructura agraria de la Laguna” 
(1855-1910).

CONCLUYE COAHUILA EXITOSA GIRA DE 
PROMOCIÓN ECONÓMICA Y CULTURAL EN ITALIA

4A4A CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Viernes 13 de diciembre de 2024Región Carbonífera, COAHUILA | Viernes 13 de diciembre de 2024 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

LLEGAN LAS BRIGADAS MEJORA PA’ DELANTE A LAS COMUNIDADES MÁS LEJANAS
FACTOR

SALTILLO, COAH.- Como 
parte del compromiso y lideraz-
go del gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas por atender y acercar 
servicios a las comunidades del 
estado, se llevó a cabo una Bri-
gada Mejora pa Delante en el 
ejido de San Juan de la Vaquería.

Gabriel Elizondo Pérez, 
Coordinador General de Mejora 
Coahuila en su representación 
encabezó esta brigada en con-
junto con las diferentes depen-
dencias de gobierno, ofreciendo 
más de 27 servicios.

“Para nuestro gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas es de suma 
importancia que lleguen este tipo 
de servicios a todas las comuni-
dades de nuestro estado, por ello, 
esta brigada llega directamente 
hasta ustedes, para que no ten-
gan la necesidad de tener que 
trasladarse” puntualizó Elizondo 
Pérez.

Fueron más de 300 personas 
las beneficiadas en esta Brigada 
Mejora Pa’ Delante, en donde 
acudieron personas del ejido de 
San Juan de la Vaquería, Provi-
dencia, El pino, Refugio de las 
Cajas, entre otros.

El objetivo social de estas bri-
gadas es poder llevar los servi-
cios estatales a las comunidades 
más lejanas, apoyando y benefi-
ciando a las personas que requie-
ran de alguno.

Hasta el momento se han lle-
vado a cabo más de 90 brigadas 
por todo el estado, beneficiando 
a más de 13 mil familias.

Anteriormente se acercaron 
las Brigadas Mejora pa Delante 
a los ejidos de Boquillas del Car-
men y San Miguel ubicados en 
el municipio de Ocampo, siendo 
estos los ejidos más lejanos del 

estado.
Algunas de las dependencias 

que acudieron a esta brigada en 
San Juan de la Vaquería fueron la 

Secretaría de Salud con servicios 
de vacunación; Registro Civil 
con expediciones certificadas de 
actas de nacimiento; Administra-

ción Fiscal General con altas y 
bajas de vehículos; CERTTURC 
con servicios de escrituración, 
la Secretaría de Educación con 

la impresión gratuita de certifi-
cados de primaria y secundaria; 
Desarrollo Rural con asesoría 
en materia agraria; ICATEC con 

los cortes de cabello gratuito; 
además de los productos a bajo 
costo de Mejora Coahuila.

Al arranque de esta brigada 
también acudieron Jesús María 
Montemayor Garza, Secreta-
rio de Desarrollo Rural; Diana 
Susana Estens de la Garza, se-
cretaria de Medio Ambiente; 
Diego Fuentes Aguirre, Director 
de Desarrollo Rural del munici-
pio de Saltillo; Ignacio Castillo 
Carabes, Subsecretario de Vin-
culación y Servicios Educativos 
en la Secretaría de Educación; 
José Luis Moreno Aguirre, Di-
rector del Instituto de Pensiones 
para los Trabajadores al Servicio 
del Estado; Leonardo Jiménez 
Camacho, Director General del 
COBAC, Eduardo Medrano 
Aguirre, Primer Regidor del 
Ayuntamiento de Saltillo; así 
como miembros del equipo Me-
jora.

Apoyo al campo 
coahuilense

La Secretaría de Desarrollo 
Rural, en equipo con Mejora 
Coahuila, en este 2024  ha bene-
ficiado a más de 8 mil 500 agri-
cultores con programas como 
el Subsidio a la Adquisición de 
semilla de sorgo y avena, en 
donde se entregaron más de 300 
toneladas de semilla de sorgo y 
más de 700 toneladas de semilla 
de avena. 

Además se ofreció a los agri-
cultores de Producción del No-
gal, más de 20 mil plantas para 
establecerse en 200 hectáreas en 
diversas regiones del estado.

Aunado a esto, el programa de 
Mejoramiento Genético sirve de 
gran apoyo para los ganaderos, 
pues se destinaron alrededor de 
13.9 millones de pesos para ge-
nerar ganado bovino de calidad.
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Jesús López / FACTOR 

PALAÚ, COAH.- Adictos a 
las drogas no identificados por 
autoridades policiacas, fueron 
los responsables de prender 
fuego a una vivienda deshabi-
tada en la calle Guayaba en la 
colonia las Frutas.

Las llamas salieron de las 
ventanas de la casa y alerta-
ron a los vecinos del incendio 
e inmediatamente llamaron a 
los cuerpos de emergencia para 
controlar el siniestro que ame-
nazó con salirse del perímetro 
de la propiedad.

Los apagafuego del grupo 
Omega sofocaron el incendio, 
ubicando en el interior de la vi-
vienda, fueron sujetos adictos 

que se presume viven en la casa 
abandonada ser el factor en el 
origen del fuego, que acabó por 
destruir los pocos muebles que 
estaban en la casa además de 
mucha basura acumulada.

Anónimos apuntaron que 
varios sujetos se introducen a 
la propiedad todas las noches 
aprovechando la penumbra 
para ocultarse y evitar ser iden-
tificados, pero entre sombras 
vecinos afirman que son hom-
bres los invasores de la casa.

El inmueble abandonado en 
sí no se sabe de quién es, según 
versiones no hay dueño de la 
propiedad que tiene años sola 
sin familia, la casa quedó sola a 
expensas de ladrones y malvi-
vientes que hacen de las suyas.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Maria-
chi y cantantes del municipio 
emocionan y tocan vibras en 
cada uno de los ciudadanos 
que acudieron a cantarle las 
mañanitas a la virgen de Gua-
dalupe en su día, ni el frío les 
pegó a los asistentes quien 
bien abrigados no podían de-
jar de pasar desapercibido tan 
importante día para todos los 
mexicanos.

En una emotiva noche y ma-
drugada muestra de fe y tradi-
ción, el Mariachi llenó de mú-
sica y devoción la parroquia de 
Ntra. Sra. De Guadalupe, Las 
mañanitas a la Virgen de Gua-
dalupe. La ceremonia, que se 
llevó a cabo en la noche de este 
miércoles, reunió a cientos de 
fieles que, con fervor y amor, se 
unieron al canto en honor a la 
patrona de México.

El evento destacó por la en-
trega de los jóvenes músicos, 
quienes, con su talento, logra-
ron conmover a los asistentes. 
Desde las primeras notas, el 
eco de las guitarras, violines 
y trompetas se mezcló con las 
voces del público, creando un 
ambiente cargado de espiritua-
lidad y unidad.

Este tipo de celebraciones re-
flejan la profunda conexión en-
tre la música tradicional mexi-
cana y las expresiones de fe, 
haciendo de esta ocasión una 
experiencia inolvidable para 
todos los presentes.

Sin duda, el Mariachi San-
gre Nueva de Sabinas Juvenil 
dejó huella en los corazones de 
los fieles, fortaleciendo las tra-

diciones y la fe que unen a la 
comunidad.

La misa fue oficiada por el 
padre Armando Guerrero Es-
pino, Rogelio Hidalgo Alba el 
padre Gerardo García Cabrera 
quienes emocionados recibie-
ron a cientos de feligreses qué 
llegaban a las parroquias con 
mucha alegría a venerar a la 
virgen María de Guadalupe.

Rafael Humberto Martínez 
Villarreal, gerente de SI-
MAS Carbonífera, que solo 
este jueves tres veces se pre-
sentaron apagones, afec-
tando el servicio de forma 
inmediata

Cristina FLores / FACTOR

REGIÓN CARBONÍ-
FERA, COAH.- Este 
jueves 12 de diciem-

bre, diversas colonias de la Re-
gión Carbonífera experimen-
taron una notable baja presión 
en el suministro de agua, así 
como la falta total del servicio 
en algunas áreas. Esta situación 
ha generado preocupación en-
tre los habitantes, quienes han 
solicitado respuestas sobre el 
problema. Rafael Humberto 
Martínez Villarreal, gerente de 
SIMAS Carbonífera, explicó 
que la causa de esta proble-
mática se debe a tres apagones 
registrados en el día de hoy en 
la línea que suministra electri-
cidad al área de pozos ubicados 
en San José del Aura. Estos po-
zos son fundamentales, ya que 
abastecen a todo el sistema de 
agua de la región.

Martínez Villarreal indicó 
que la falta de energía eléctri-
ca ha afectado directamente 
la operación de los pozos, lo 

que ha resultado en la dismi-
nución de la presión del agua 
en varias colonias y la inte-
rrupción del servicio en otras. 
Ante la creciente inquietud de 
los usuarios, el gerente regional 
manifestó su compromiso de 
buscar una solución y aclarar la 

situación. “Estoy pidiendo una 
explicación a CFE”, afirmó, re-
firiéndose a la Comisión Fede-
ral de Electricidad, responsable 
del suministro eléctrico en la 
zona.

Los usuarios han expresado 
su frustración ante la falta de 

información y la interrupción 
del servicio, lo que ha llevado 
a SIMAS carbonífera a traba-
jar en busca de una respuesta 
por parte de CFE para resolver 
el problema. SIMAS se en-
cuentra en contacto con CFE 
para obtener detalles sobre 
los apagones y coordinar ac-
ciones que permitan restable-
cer el servicio de agua en las 
colonias afectadas. Martínez 
Villarreal aseguró que se están 
tomando las medidas necesa-
rias para mitigar el impacto 
de esta situación y restablecer 
el suministro de agua lo más 
pronto posible. Además, hizo 
un llamado a la comprensión 
de los ciudadanos, quienes han 
sido afectados por esta serie de 
apagones imprevistos.

La situación sigue en desa-
rrollo, y se espera que en las 
próximas horas se logre una so-
lución que permita normalizar 
el servicio de agua en la región. 
SIMAS Carbonífera se com-
promete a mantener informada 
a la población sobre cualquier 
avance relacionado con este 
inconveniente. Señaló que los 
apagones es una causa ajena al 
sistema de agua por eso es por 
lo que estarán pendientes de lo 
que les haga saber la Comisión 
Federal de Electricidad en tor-
no a esa situación.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En un 
preocupante llamado a la co-
munidad comercial, el em-
presario Remberto Hernández 
Cárdenas ha emitido una ad-
vertencia urgente sobre la cir-
culación de billetes falsos en la 
localidad. En un mensaje claro 
y directo, Hernández Cárdenas 
instó a todos los comerciantes 
a estar atentos y tomar precau-
ciones, tras una experiencia re-
ciente que vivió su hija porque 
le pagaron con billetes falsos 
de 200 pesos. Cabe mencionar 
que en otros municipios han 
detectado billetes falsos de 500 
y hasta mil pesos.

El empresario compartió su 
inquietud a través de sus re-
des sociales, donde relató que 
su hija fue víctima de esta si-
tuación durante una compra. 
“¡Cuidado! Andan pagando 
con billetes falsos”, alertó, en-
fatizando la necesidad de que 
los comerciantes verifiquen la 
autenticidad de los billetes que 
reciben. Su mensaje ha resona-
do entre los comerciantes loca-
les, quienes han comenzado a 
tomar medidas adicionales para 
protegerse de posibles fraudes.

Hernández Cárdenas, cono-
cido por la comunidad, desta-
có que este problema no solo 
afecta a los comerciantes, sino 
que también puede tener reper-
cusiones en la economía local 
pues la iniciativa privada en 
estas fechas es cuando regis-
tra más ventas y para ello ad-
quirieron suficiente mercancía 
pero con estas situaciones se 
les complica mucho. “Es fun-
damental que todos estemos 
informados y alertas. La circu-
lación de billetes falsos puede 
perjudicar a muchos negocios 
y, en última instancia, a la co-
munidad en general”, afirmó.

La advertencia ha generado 
un debate entre los comercian-
tes sobre las mejores prácticas 
para identificar billetes falsos. 
Muchos han comenzado a im-
plementar medidas de seguri-

dad, como el uso de marcado-
res de billetes y la capacitación 
de su personal en la detección 
de falsificaciones. Además, al-
gunos han decidido aumentar 
la vigilancia en sus estableci-
mientos, con el fin de prevenir 
cualquier intento de fraude.

Las autoridades locales tam-
bién han sido notificadas sobre 
esta situación, y se espera que 
se tomen medidas para inves-
tigar la procedencia de estos 
billetes falsos y detener su 
circulación. La colaboración 

entre comerciantes y autorida-
des es importante para abordar 
este problema y proteger la 
integridad del comercio local. 
Hernández Cárdenas concluyó 
su mensaje instando a la comu-
nidad a compartir información 
y mantenerse alerta. “La unión 
hace la fuerza. Si todos esta-
mos atentos y nos apoyamos 
mutuamente, podremos enfren-
tar este desafío”, expresó, rea-
firmando su compromiso con 
la seguridad y el bienestar de la 
comunidad.

“Apagones” de CFE afectan abasto de agua en la RC

Pirómanos incendian casa 
abandonada en colonia las Frutas

Alertan por billetes falsos en Sabinas

El fervor Guadalupano se hizo presente en Múzquiz
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TALLER B A R R Ó N

Jesús López / FACTOR 

MÚZQUIZ, COAH.- 
La cámara de co-
mercio hace una 

atenta y cordial invitación a 
toda la ciudadanía, principal-
mente a sus adheridos comer-
ciantes en esta temporada de 
entrega de ahorro y aguinaldo 
a verificar bien cada billete 
que entra a su negocio, en es-
pecial billetes de a 500 y de a 
1000, así lo indicó Elmer Ro-
cha presidente de la Canaco. 

Todo esto tras el reporte re-
cibido hace unos días de por 
al menos tres comerciantes a 
quienes ya se les presentó la 

situación y por equivocación 
y no verificar bien el papel en-

trante, en especial en billetes 
de a 500. 

Así que a verificar cada bi-
llete que entra a su negocio ya 
que está muy fuerte en estos 
meses el tema de los bille-
tes falsos, tenemos que tener 
mucho cuidado, ya que son 
automáticamente réplicas son 
iguales a simple vista, pero la 
textura es más liso y grueso el 
papel, menos textura.

Por lo pronto si tenemos 
que revisar bien el billete, 
porque ahorita andan circu-
lando fuerte aquí en la loca-
lidad, así pendientes porque 
de repente les puede suceder 
a que alguien haga una tran-
sacción y resulta que es falso 
y eso resulta una pérdida.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Maes-
tros y alumnos de la Misión 
Cultural de Palaú, realizan 
labor social en este caso 
consintiendo a nuestros 
abuelitos del salón de adul-
tos mayores de esta ciudad 
de Múzquiz, así lo indicó la 
profesora Lidia López Ordaz 
encargada de la dirección de 
la institución.

La brigada se llama un 
abrazo de corazón para nues-
tros abuelitos a quienes les 
entregaremos regalos y con-
viviremos tratando de que 
pasemos un rato agradable 
en compañía de nosotros dijo 
López Ordaz.

Todo esto fue mediante 

una convocatoria a lo cual 
accedieron, acondicionare-
mos el espacio con muchas 
sorpresas, regalitos, postres 
y una rica y deliciosa comi-
da que con gusto les lleva-
remos.

Esto lo llevamos a cabo 
cada año aparte del festival 
navideño qué tenemos al in-
terior del plantel, donde tuvi-
mos una demostración de vi-
llancicos, pues programamos 
esta brigada.

Este año nos tocó de tipo 
social, ya tuvimos una campa-
ña de limpieza en la escuela, 
posteriormente realizaremos 
una brigada deportiva donde 
involucraremos a todos y cada 
uno de nuestros jóvenes.

Siempre buscamos a la po-

blación más vulnerable, tra-
tamos de llegar a quien más 
lo necesita, pero sobre todo 
involucrar a los alumnos y 
con ello fortalecer los valores, 
mostrarnos empáticos ante la 
situación. En este caso con-
sentir a nuestros abuelitos.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Años con año, la voz unida de 
muchos pensionados; es exigir 
al gobierno federal mejores y 
dignas pensiones para sobre-
vivir a los constantes embates 
económicos que ocasionan las 
inflaciones y recesiones.

Roberto Bernal Guerra pre-
sidente de la asociación de 
jubilados y pensionados de la 
Región Carbonífera, expresó 
que todo ha sido difícil para 
los socios, llevar una vida 
cotidiana sin preocupaciones 
económicas.

Las raquíticas pensiones 
de 3 mil 400pesos mensuales 
apenas alcanza para cubrir lo 
más elemental en sus hogares, 
pero por fortuna las pensio-
nes bimestrales del gobierno 
federal compensan algo las 
necesidades de las personas 
retiradas laboralmente.

El clamor siempre serán 
un aumento digno para las 
pensiones que vaya acorde 
al aumento salarial pensando 
en los posibles efectos nega-
tivos que puede ocasionar la 
desaceleración en el mundo o 
índices inflacionarios.

Por eso en cada oportunidad 
las organizaciones de pensio-
nados aprovechan los espa-
cios en medios de comunica-

ción para hacer un llamado a 
los legisladores de la nación 
para que sean ellos quienes 
aboguen por todos en el Con-
greso de San Lázaro y eleven 
las pensiones.

Sin embargo, nunca ha pa-
sado nada y las promesas solo 
han quedado en eso por parte 
de muchos diputados federa-
les que han pasado por esta 
región a solicitar apoyo a sus 
proyectos políticos olvidán-

dose del pueblo, una vez ob-
tenido el triunfo.

La mayor preocupación para 
socios de organizaciones de 
pensionados, es la cuestión 
alimenticia tener suficientes 
recursos para surtir la despen-
sa todos los meses y tener un 
colchoncito para saldar insu-
mos, pero desde que el gobier-
no federal cambió el cálculo de 
las pensiones a UMAS todo se 
vino abajo, finalizó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El ausentismo en aulas de 
escuelas de nivel básico de 
Múzquiz Y San Juan de Sabi-
nas, no pudieron evitarse con 
los descensos de temperatura 
que originaron los efectos del 
frente frío #14 en la Región 
Carbonífera.

Nélida Santos Galván subdi-
rectora de servicios educativos, 
comentó que un 30 % de inasis-
tencias se registraron el pasado 
martes en escuelas de nivel bá-
sico de su jurisdicción y fue a 
causa de las bajas temperaturas 
que oscilaron en los 2 grados 
centígrados por la mañana.

Aunque los criterios para no 
enviar a los niños a clases es-
tablecidos por la Secretaría de 
Educación de Coahuila, son 
cero grados para nivel prees-
colar, -1 grado para primarias 
y -2 grados para nivel secun-
daria, en esta ocasión la ma-
yoría de los padres de familia 
optaron por no enviar a sus 

hijos a la escuela.
Aunque los criterios son 

para cuestiones climatológi-
cas y enfermedades, las faltan 
son justificadas dadas las cir-
cunstancias de que en algunos 
salones apenas hubo dos a tres 
alumnos por grupo, siendo 
muy notorio el ausentismo.

El clima frío continuará lo 
que resta del año, pero sin re-
presentar una alerta preventi-
va por una onda gélida o tor-
menta invernal, considerando 
que todavía se mantiene la es-
tación otoñal y próximamente 
iniciará el periodo vacacional 
navideño.

La subdirectora de los ser-
vicios educativos espera que 
estas bajas temperaturas ha-
yan sido suficientes para el 
exterminio del mosquito tras-
misor del Dengue porque es-
taban a la espera de cambios 
significativos en el clima para 
descansar de las alertas epi-
demiológicas que causó el 
mortal virus trasmitido por 
vectores.

Billetes falsos de 500 recorren Múzquiz

Frente frío #14 bajó asistencia 
en escuelas de nivel básico de 

Múzquiz y San Juan de Sabinas

Programan brigada social en 
misiones culturales en Palaú

En Nueva Rosita claman mejores pensiones 
integrantes de organismos de jubilados y pensionados



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
12 de diciembre, un día 
marcado en el calendario 

de muchos mexicanos, se cele-
bra la fiesta patronal de la vir-
gen de Guadalupe, un evento 
que reúne a miles de fieles en 
un acto de devoción y agrade-
cimiento. Este año, la misa fue 
encabezada por el obispo Al-
fonso Gerardo Miranda Guar-
diola, quien, con su presencia 
y palabras, renovó el espíritu 
de fe y esperanza en la comu-
nidad. En el altar acompañan-
do al obispo en la celebración 
estuvo el párroco Juan Gerardo 
Hernández Briones y el vicario 
Luis Alberto González Murillo.

La misa, que tuvo lugar en el 
exterior de la parroquia en un 
ambiente de profunda reveren-
cia y alegría, fue un momento 
para recordar la importancia de 
la virgen de Guadalupe en la 
vida de los creyentes. Durante 
su homilía, el obispo Miranda 
Guardiola instó a la feligresía 
a mantener la fe en tiempos de 
adversidad. “La fe es nuestro 

refugio y nuestra fortaleza”, 
afirmó, mientras los asistentes 
escuchaban atentamente, con el 
corazón abierto a las enseñan-
zas que resonaban en el lugar.

El obispo también expresó su 
agradecimiento por el fervor y 
la devoción que la comunidad 
ha mostrado en honor a la Gua-
dalupana. “Es conmovedor ver 
cómo cada año, con el mismo 

entusiasmo, se reúnen para ren-
dir homenaje a nuestra madre 
celestial”, dijo, destacando la 
importancia de la tradición y 
el compromiso de los fieles. 
La misa estuvo acompañada de 
cantos, oraciones y momentos 
de reflexión, creando un am-
biente de unidad y amor entre 
los asistentes.

En su mensaje, el obispo re-

cordó el milagro del Tepeyac, 
un evento que marcó la historia 
de México y que sigue siendo 
un pilar fundamental de la fe 
católica en el país. “La apari-
ción de la virgen a Juan Diego 
es un recordatorio de que Dios 
siempre está presente en nues-
tras vidas, guiándonos y prote-
giéndonos”, comentó, mientras 
los rostros de los feligreses re-

flejaban la emoción y la cone-
xión con esta historia sagrada.

La celebración fue un acto 
religioso y una manifestación 
cultural que une a generacio-
nes. Familias enteras se con-
gregaron, llevando consigo 
flores, imágenes de la virgen y, 
sobre todo, un corazón lleno de 

gratitud. La comunidad se unió 
en un solo canto, elevando sus 
voces en honor a la Guadalupa-
na, creando un ambiente de ale-
gría y esperanza. Al finalizar la 
misa, el obispo Miranda Guar-
diola invitó a todos a que pre-
valezca la fe, que refuercen su 
hermandad y sean solidarios.
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Hoy es 
un día que resuena con alegría 
y gratitud en el corazón de mu-
chos porque hemos sido testi-
gos de un verdadero milagro. 
El pequeño Diego Vara Oroz-
co, de dos años, un valiente 
niño que enfrentó una compleja 
cirugía a corazón abierto ha sa-
lido victorioso de este desafío, 
y su historia es un recordatorio 
conmovedor de la bondad y la 
fuerza que pueden surgir en los 
momentos más difíciles.

Diego llegó a nuestras vidas 
a través de sus padres, quienes, 
con el amor y la determinación 
que solo los padres pueden 
tener, se acercaron a la comu-
nidad en busca de apoyo. La 
suma necesaria para cubrir los 
gastos de la cirugía ascendía a 
poco más de 2 millones de pe-
sos. Sin embargo, gracias a la 

generosidad de una fundación 
en Ciudad de México, se logró 
reunir más de la mitad de la 
cantidad necesaria. El resto fue 
un esfuerzo colectivo, donde 
sus padres se dedicaron incan-
sablemente a organizar activi-
dades y eventos para recaudar 
el millón que les faltaba. Su lu-
cha y perseverancia son un tes-
timonio del amor incondicional 
que sienten por su hijo.

Hoy, tras la cirugía, Diego 
se encuentra en camino a casa. 
La madre de Diego compartió 
un mensaje lleno de emoción: 
“Es para mí un gusto poderles 

avisar que hoy nos dan de alta 
del hospital, Diego ya quiere 
calle. Ya estamos alistándonos 
para irnos. Él está feliz y se 
siente mejor”. Estas palabras, 
cargadas de alegría, reflejan la 
recuperación de Diego y la es-
peranza que se renueva en cada 
uno de nosotros.

La operación que enfrentó 
Diego era compleja y llena de 
incertidumbre. Sin embargo, su 
familia siempre mantuvo la fe, 
confiando en que para Dios no 
hay imposibles. “Nos pusimos 
en sus manos y que él nos guiara 
el camino”, expresó su madre, 
quien también agradeció a to-
dos aquellos que estuvieron en 
oración permanente por su niño. 
“Agradecemos a todos ustedes, 
porque sabemos que estuvieron 
en oración permanente por mi 
niño, sus palabras de apoyo y 
por estar siempre al pendiente”, 
añadió con gratitud.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Institu-
to Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Coahuila continúa 
con la aplicación gratuita de 
la vacuna contra el Virus de 
Papiloma Humano (VPH) en 
Unidades de Medicina Familiar 
(UMF) y Hospitales Genera-
les de Zona (HGZ) y Subzona 
(HGSZ) del estado como parte 
de la campaña nacional masiva 
que inició en septiembre de este 
año, por lo que reiteró el llama-
do a la población a acudir a la 
clínica más cercana a solicitarla.

A través de la Jefatura de Ser-
vicios de Prestaciones Médicas, 
el enfermero en Salud Pública, 
licenciado Jesús Armando Seca 
Rivas, precisó que la inmuni-
zación está dirigida a niñas de 
quinto año de primaria o de 
11 años no escolarizadas, así 
como hombres y mujeres de 11 

a 49 años que viven con Virus 
de Inmunodeficiencia Humana 
(VIH). También para niñas y 
mujeres de 9 a 19 años que son 
atendidas bajo protocolo por 
violación sexual, y adolescen-
tes que en ningún momento han 
recibido alguna dosis y aquellas 
de 12 a 16 años.

Dio a conocer que este año, el 
IMSS en Coahuila ha aplicado 
más de 12 mil vacunas contra 
el VPH. Destacó que lo ideal es 
aplicar el biológico en mujeres 
adolescentes antes de iniciar 
la vida sexual, toda vez que el 
Virus del Papiloma Humano se 
adquiere principalmente a tra-
vés de las relaciones sexuales, 
en el contacto piel con piel o 
con mucosas, por eso es nece-
sario extremar cuidados.

Los VPH son un grupo de 
más de 200 virus relacionados 
y algunos de estos se transmiten 
por las relaciones sexuales, de 

los cuales existen dos grupos: 
de riesgo bajo, son aquellos 
que raramente causan enferme-
dades. Sin embargo, algunos 
tipos producen verrugas en el 
área genital, el ano, la boca o 
la garganta. Las revisiones por 
ello deben ser constantes.

En tanto, los de riesgo alto 
causan varios tipos de cáncer. 
Hay alrededor de 14 tipos de 
virus de riesgo alto e incluyen 
los siguientes: 16, 18, 31, 33, 
35, 39, 45, 51, 52, 56, 58, 59, 
66 y 68; dos de estos, el VPH16 
y VPH18 causan la mayoría de 
los cánceres relacionados con 
VPH. Seca Rivas resaltó que 
el IMSS participa con el Sector 
Salud en la prevención de la in-
fección por este virus a través 
de la vacunación contra el VPH 
a mujeres adolescentes, por lo 
que cada año se trabaja para 
incrementar el número de per-
sonas protegidas.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La glosa del primer informe 
de resultados del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas fue 
presentado ante la militancia 
municipal del PRI de San Juan 
de Sabinas, quienes resaltaron 
a detalle cada acción empren-
dida para mejorar el desarrollo 
general de la entidad.

Oscar Davis Sanmiguel di-
rigente del comité municipal, 
encabezó la ceremonia y fue 
acompañado por el alcalde elec-
to Óscar Ríos Ramírez quien es 
un claro ejemplo de tenacidad y 
buen trabajo del partido tricolor 
en la comunidad con el triunfo 
en la pasada elección.

Resaltaron que este año fue 
productivo bajo el respaldo del 
mandatario estatal quien no 

dejó de mantener la seguridad 
en Coahuila, pero sobre todo 
trabajó en mejorar el desarrollo 
económico atrayendo nuevas 
fuentes de empleo a este mu-
nicipio de San Juan de Sabinas 
también contará con una nueva 
empresa maquiladora.

El tema del agua no pasó 
desapercibido, porque actual-
mente en la ciudad está la eta-
pa final de la segunda obra de 
infraestructura hidráulica por 
culminar para mejorar el abasto 
del vital líquido en zonas altas.

El gobernador a más de un 
año de su mandato ha logrado 
perpetuar en todos los rubros 
sin dejar nada a la deriva, como 
recientemente se logró cam-
biar de estatus zoosanitario al 
gremio ganadero después de 
15 años de gestiones y arduo 
trabajo, la industria ganadera 

tendrá mejores beneficios para 
la exportación de carne.

En el tema de salud destaca-
ron la remodelación, rehabilita-
ción y abasto de hospitales asi 
como la introducción de tele 
consultas con especialistas para 
comunidades rurales que solo 
tienen dispensarios médicos.

En el tema educativo "impulsa 
Coahuila" destinó millones de 
pesos sin escatimar recursos para 
la construcción de nuevas escue-
las, rehabilitar espacios y repartir 
uniformes y calzado escolar en el 
pasado retorno a clases.

Finalmente, Davis Sanmi-
guel agradeció a los presentes 
por apoyar las encomiendas 
del PRI y exhortó a mantener 
la unidad, porque una vez más 
se comprobó que unidos hacen 
fuerza para derrotar a los ad-
versarios.

Fiesta patronal de la Guadalupana, celebración de fe y tradiciónFiesta patronal de la Guadalupana, celebración de fe y tradición

IMSS Coahuila aplica vacuna contra VPH

Priístas reciben informe de resultados de Manolo

Un milagro de esperanza: La Historia de Diego Vara Orozco
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con la fi-
nalidad de dar cumplimiento al 
compromiso de ofrecer beneficios 
en temas prioritarios para la po-
blación, se llevó a cabo una serie 
de gestiones ante  representantes 
de empresas, instituciones y Or-
ganismos No Gubernamentales.

Karina Ríos Ornelas, quien 
estará al frente del sistema para 
el Desarrollo Integral de la Fa-
milia, a partir del 1 de enero de 
2025, enfatizó: “Trabajaré de 
manera coordinada para mejo-
rar la calidad de vida de nues-
tros ciudadanos”.

Para tal efecto, se reunió con 
Julio Cesar Zamarron, direc-
tivo de Laboratorios “Zama-

rron”, donde se realizarán estu-
dios clínicos a bajo costo.

Por otra parte, Gabriel 
Hernandez, director del Bir-
mingham Institute, confirmó 
personalmente a Karina Ríos 
Ornelas, su colaboración me-
diante el programa “Titulación 
por experiencia laboral”.

Igual de productivo resultó 
el encuentro con Ricardo Ra-
món Valdez, quien brindará 
todas las facilidades a quienes 
requieran equinoterapia.

Lo anterior es una clara 
muestra del trabajo que se pla-
nea realizar durante la próxima 
administración, una vez que 
en San Juan de Sabinas, Óscar 
Ríos Ramírez tome posesión de 
su cargo como alcalde.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Pensar 
que los alumnos del Tecnológi-
co de Múzquiz ya están en sus 
exámenes finales, el personal 
administrativo trabajará hasta 
el día 20 de diciembre, ya con 
un pie en las fiestas de decem-
brinas, así lo indicó el director 
de la Institución educativa el 
Ing. Santos de la Garza. 

A pesar de que no hay ins-
cripciones para el mes de ene-
ro, los jóvenes sí pueden pedir 
información sobre las carreras, 
horarios y requisitos, que se tie-
nen y piden para poder ingresar 
al Tecnológico de esta ciudad, 
además de que se tomarán en 
cuenta para el próximo semes-
tre, que es en el mes de agosto 
del 2025.

Estar al frente de esta insti-

tución es una gran responsabi-
lidad, pero es un buen compro-
miso y un reto de poder llevar 
a este plantel a altos niveles 
profesionales, lo cual me da 
mucho gusto poder estar al 
pendiente de nuestros alumnos. 

Antes que nada, bien agrade-
cidos con los padres de familia 
por su confianza de ingresar 
y tener a sus hijos estudiantes 
una carrera profesional aquí en 
el Tecnológico, recuerden que 
somos la mejor opción y a nues-
tros jóvenes a que tomen sus 
precauciones debidas ante esta 
temporada de fiestas navideñas.

Así que hagan conciencia al 
respecto, desearles a todos una 
feliz navidad y próspero año 
nuevo, que todos sus deseos se 
hagan realidad y recuerden que 
estamos a la orden, las puertas 
de la dirección están abiertas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Dentro de las 
fiestas patronales por 

el 494 aniversario de las apari-
ciones de la virgen de Guadalu-
pe, centenares de feligreses se 
acercan a las parroquias para 
agradecer los milagros implo-
rados durante situaciones com-
plicadas.

María una mujer de edad 
avanzada, agradece todos los 
días a su madre santa por per-
mitir un día más de vida, y no 
es para menor, la entrevistada 
revelo que este año fue muy di-
fícil; porque enfrento una lucha 
contra el cáncer de seno.

"Mamá Lupita" como de 
cariño le dice la sobrevivien-
te de cáncer, dijo que estaba 
lista para vivir una vida digna 
y tranquila durante su vejez, 
cuando intempestivamente una 
alteración en el único seno que 
tenía, alertó de que algo estaba 
pasando en su organismo.

Nuevamente el cáncer de 
seno regresó a su vida después 
de haber sostenido una batalla 
hace 18 años y de la cual Dios 
y la virgen morena concedieron 
el milagro de fortalecerla para 
librar la mortal enfermedad.

La segunda batalla fue di-

ferente en todos los sentidos, 
que todos los días los rezos a 
la virgen del Tepeyac fueron 
hasta el cansancio, con la fe de 
sobrellevar la enfermedad de la 
mejor manera posible, porque 
temía no salir bien librada por 
su edad avanzada, pero gracias 

a los milagros de la virgen de 
Guadalupe se ganó otra batalla.

Alberto un joven que estaba 
alejado de la iglesia por estar 
inmerso en el trabajo, volvió a 
buscar a la virgen morena para 
buscar la sanación de su cora-
zón y recuperar el aliento des-
pués de mantenerse inmerso en 
la oscuridad.

El entrevistado dijo que una 
mañana al caminar por la vía 
pública y acercándose a la pa-
rroquia de nuestra señora de 
Guadalupe miro al fondo y 
solicitó a la virgen que hiciera 
el milagro de volver a tener el 
animo de vivir con alergia y 
devoción a los actos de frater-
nidad.

Pasaron los meses y la vida 
del joven de 30 años cambio 
radicalmente, reencontrándose 
a sí mismo para mejorar sus 
relaciones familiares y pensar 
de manera positiva y adelanto 
que el próximo año planea in-
tegrase a grupos de danza de 
matachines.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Don Jesús Rodríguez Valen-
zuela habitante del sector de la 
colonia del 6, denunció públi-

camente la tira clandestina de 
basura por parte de un extraño 
sujeto que conduce una camio-
neta tipo pick up.

El extraño, aprovecha la 
oscuridad de la noche para 

ocultar su identidad y discre-
tamente estaciona su vehículo 
en la orilla de la carretera para 
arrojar bolsas de basura por el 
arroyo y causar fétidos olores 
en el sector.

Desde hace quince días, Don 
Jesús ha sido testigo del ilícito 
cometido por parte de esa per-
sona a quien no puede otorgar 
más referencias o característi-
cas físicas, porque es en la no-
che y tiene discapacidad para 
acercarse y anotar la placa de 
circulación de la unidad.

Ha sido gran cantidad de de-
sechos depositados en el lugar, 
que la escasa vegetación quedó 
cubierta de bolsas de plástico y 
el arroyo obstruido que en cada 
caída de lluvia hay inundacio-
nes leves por el sector.

Los milagros de la virgen de Guadalupe existenLos milagros de la virgen de Guadalupe existen

Enemigos de la ecología arrojan desechos sobre periferia de colonia del Seis

Se consolida atención a la salud en 
San Juan de Sabinas para 2025

Exámenes finales alumnos 
del Tecnológico de Múzquiz



Willy Adames fue presentado 
por los Gigantes

JUAN SOTO ES PRESENTADO EN CITI FIELD

¿Un clásico América vs Chivas 
en la Concachampions?

Mlb / FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- En su primer 
gran movimiento como presidente 
de operaciones de béisbol de los 
Gigantes, Buster Posey no dudó 
en ofrecer un contrato que rom-
pió el récord de la franquicia.

San Francisco aseguró a su 
principal objetivo. El dominica-
no Willy  Adames  firmó  un  con-
trato por siete años y US$182 
millones el martes, y dos días 
después, los Gigantes lo presen-
taron en el Oracle Park en una 
conferencia de prensa, en la que 
el torpedero expresó su entusias-
mo por vestir el naranja y negro.

“Esto es un sueño hecho rea-
lidad para mí, y estoy emocio-
nado de estar aquí”, expresó 
Adames. “Estoy muy emociona-
do. Espero que podamos ganar 
algunos campeonatos como [Po-
sey] lo hizo. Esa es una de las 
principales razones por las que 
estoy aquí”.

El contrato de Adames supe-
ra la extensión de nueve años y 
US$167 millones que Posey firmó 
con San Francisco en el 2013 y 
proporciona a los Gigantes una 
solución a largo plazo en el 
campo corto, que había sido su 
necesidad más evidente en este 
receso de temporada.

“Qué gran día para el béisbol 
de los Gigantes de San Fran-
cisco”, dijo Posey. “Sólo quiero 
decir que creo que está de más 
mencionar lo emocionados que 
estamos de tener a Willy como 

parte de los Gigantes duran-
te los próximos siete años. Un 
defensor tremendo, un jugador 
ofensivo tremendo -- pero lo he 
dicho una y otra vez, y todos 
hemos escuchado hablar de la 
persona. Qué gran persona es”.

“Leí que Craig Counsell dijo 
que Willy es un conector único 
de personas. Y eso realmente me 
impactó, porque creo que para 
ganar campeonatos, necesitas 
personalidades como la de Wi-
lly, que pueden identificarse con 
todos en el clubhouse... Juega con 
energía, con alegría, y sé que 
nuestros fanáticos estarán emo-
cionados de verlo competir todos 
los días”.

Adames se unirá al antesalista 
Matt Chapman, ganador de dos 
Guantes de Platino, para formar 
lo que Posey ha descrito como “el 
mejor lado izquierdo del terreno 
de juego”.

“He hablado con él los últimos 
días. Hemos estado hablando 
mucho”, dijo Adames. “Jugar 
contra él siempre es genial. Es un 
competidor. Siempre sale y com-
pite al 100%. Parece un líder. 
Nunca he jugado con él, pero 
estoy muy emocionado de jugar 
a su lado, aprender de él y tra-
tar de ayudarnos mutuamente. 
Creo que podemos guiar a este 
grupo joven de muchachos a ser 
profesionales, ser grandes com-
pañeros en el clubhouse y salir a 
competir todos los días. Si tienes 
jugadores como él en el clubhou-
se, definitivamente vas a ganar”.

Ellos serán quiénes dirijan 
a los equipos en el Clausu-
ra 2025

Claro SportS / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Liga MX está por conocer 
al campeón del Apertura 

2024, el cual saldrá del gana-
dor de la final entre Monterrey 
y América. Sin embargo, el 
Clausura 2025 ya se asoma en 
el firmamento y con él algunas 
caras nuevas en los banquillos 
de varios de los equipos.

Chivas, Santos, Necaxa, Pue-
bla, FC Juárez y Toluca son al-
gunos de los clubes que tienen 
nuevo director técnico, con la 
ilusión de enderezar el camino 
y conseguir los resultados de-
seados. Atlas se sumará a la 
lista, aunque en este momento 
aún no se anuncia al sucesor de 
Beñat San José, aunque Gon-
zalo Pineda está muy cerca de 
firmar.

LOS NUEVOS
ENTRENADORES QUE

LLEGAN A LA LIGA MX
Los Rayos del Necaxa no 

contarán más los servicios de 
Eduardo Fentanes y anunciaron 
la llegada de Nicolás Larca-
món, así como Santos Laguna 
anunció la incorporación de 
Fernando Ortiz en sustitución 
de Ignacio Ambriz.

El Puebla apuesta por Pablo 
Guede, tras romper su relación 
laboral con Chepo de la To-
rre, mientras que los Bravos de 
Juárez anunciaron la contrata-
ción de Martín Varini en lugar 
de Mauricio Barbieri.

Óscar García es el nuevo en-
trenador de las Chivas, tras la 
salida de Fernando Gago y el 
interinato de Arturo Ortega. En 
Toluca, Renato Paiva fue desti-
tuido de los Diablos Rojos, equi-
po que  hizo  oficial  la  llegada 
de Antonio Mohamed.

LOS ENTRENADORES HASTA 
EL DÍA DE HOY

• Martín Anselmi
Cruz Azul

• André Jardine
América

• Martín Demichelis
Rayados

• Gustavo Lema
Pumas

• Eduardo Berizzo
León

• Nicolás Larcamón
Necaxa

• Fernando Ortiz
Santos Laguna

• Pablo Guede
Puebla

• Antonio Mohamed
Toluca

• Óscar García
Chivas

• Juan Carlos Osorio
Tijuana

• Guillermo Almada
Pachuca

• Martín Varini
Juárez

• Domenec Torrent
Atlético San Luis

• Veljko Paunovic
Tigres

• Víctor Manuel Vucetich
Mazatlán

• Benjamín Mora
Querétaro

¿CUÁNTOS ENTRENADORES 
MEXICANOS HABRÁ PARA 

EL CLAUSURA 2025?
En este momento, sólo hay 

dos técnicos mexicanos en los 
18 equipos que integran la 
Primera División de la Liga 
MX: Víctor Manuel Vucetich con 
Mazatlán y Benjamín Mora con 
Querétaro, siendo el Atlas el 
único equipo que aún no tiene 
entrenador y que podría su-
mar al tercer estratega azteca 
en la persona de Gonzalo Pi-
neda, quien está prácticamente 
amarrado para tomar el cargo.

Los ‘nuevos’ directores 
técnicos de la Liga MX

Mlb / FACTOR

NUEVA YORK.- El dominica-
no Juan Soto se puso por pri-
mera vez el jersey y la gorra 
de los Mets de Nueva York 
el jueves, después de que se 
oficializó su contrato récord 
de 765 millones de dólares 
por 15 años, el más valioso 
y longevo hasta ahora en 
las Grandes Liga del Beisbol 
(MLB)

“Me mostraron mucho ca-
riño... Dijeron cómo van a 
hacer que me sienta cómo-
do”, enfatizó. “Esa es una 
de las cosas que estaba bus-
cando”.

Soto fue presentado en el 
Citi Field un día después de 
que se anunció de manera 
oficial su convenio con los 
Mets. Habló en el Piazza 31 
Club, acompañado por el 

dueño de la franquicia, Ste-
ve Cohen, y el presidente de 
operaciones deportivas Da-
vid Stearns. Estuvo también 
presente Scott Boras, el agen-
te del pelotero dominicano.

“Los Mets siempre hablan 
de familia. Siempre hablan 
de mantenerse unidos”, dijo 
Soto. “Esa es una de las co-
sas que me abrieron los 
ojos”.

Había empleados de segu-
ridad a un costado, con trajes 
grises y auriculares. Soto en-
tró detrás de Boras. Vestía un 
traje oscuro, camisa negra 
de cuello alto y una cadena 
de oro con su número 22.

“Estoy emocionado por el 
futuro de los Mets”, dijo Co-
hen. “Creo que esto acelera 
nuestro objetivo de ganar 
campeonatos”.

Soto eligió la oferta de los 

Mets el domingo, cuando 
decidió dejar a los Yanquis, 
a quienes ayudó a alcanzar 
la Serie Mundial durante su 
única temporada en el Bronx.

“Quiero agradecer a Juan 
y a Scott por creer en lo que 
estamos construyendo aquí”, 
dijo Cohen.

El valor del contrato del 
dominicano de 26 años su-
peró el acuerdo de Shohei 
Ohtani, de 700 millones de 
dólares por 10 años con los 
Dodgers de Los Ángeles, sus-
crito el pasado diciembre.

La duración del acuerdo de 
Soto también superó el con-
trato del dominicano Fernan-
do Tatis Jr., de 340 millones 
de dólares por 14 años con 
San Diego, que se extiende 
hasta 2034.

Soto tiene el derecho de 
convertirse en agente libre 

nuevamente después de cin-
co años, pero los Mets pue-
den anular ese derecho si 
agregan 40 millones de dó-
lares a los últimos 10 años 
del convenio y elevan el total 
a 805 millones.

“Juan ha encarnado la di-
versión, la concentración, la 
energía y la pasión que re-
flejan nuestros valores como 
organización y equipo”, dijo 
Stearns.

Soto bateó para .288 con 
41 jonrones, 109 carreras 
impulsadas y 129 bases por 
bolas este año. El joven de 
Santo Domingo ostenta un 
promedio de bateo de .285 
con 201 vuelacercas, 592 
producidas y 769 boletos 
en siete temporadas dentro 
de las Grandes Ligas con 
Washington, San Diego y los 
Yankees.

Infobae Infobae //  FACTORFACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- CIUDAD DE MÉXICO.- Aunque Aunque 
nos encontramos a solo dos nos encontramos a solo dos 
partidos de que termine el año partidos de que termine el año 
futbolístico para México con la futbolístico para México con la 
final entre Rayados y América, final entre Rayados y América, 
la Concacaf anunció que ya se la Concacaf anunció que ya se 
tienen definidos los encuen-tienen definidos los encuen-
tros entre los participantes de tros entre los participantes de 
la Concachampions edición la Concachampions edición 
2025, teniendo como atractivo 2025, teniendo como atractivo 
un posible Clásico Nacional.un posible Clásico Nacional.

Para el siguiente año, la Liga Para el siguiente año, la Liga 
MX enviará a seis representan-MX enviará a seis representan-
tes, entre los que destacan Ti-tes, entre los que destacan Ti-
gres, Monterrey, Chivas, Améri-gres, Monterrey, Chivas, Améri-
ca, Cruz Azul y Pumas quienes ca, Cruz Azul y Pumas quienes 
iniciarán su participación du-iniciarán su participación du-
rante los primeros meses del rante los primeros meses del 
2025.2025.

Este torneo, además del pres-Este torneo, además del pres-
tigio que le otorga a las ligas de tigio que le otorga a las ligas de 
cada país, también es un tram-cada país, también es un tram-
polín para aquellos que aspiran polín para aquellos que aspiran 
a participar en el Mundial de a participar en el Mundial de 
Clubes de la FIFA, como el que Clubes de la FIFA, como el que 
celebrará en el próximo verano celebrará en el próximo verano 
en Miami.en Miami.

¿CÓMO QUEDÓ¿CÓMO QUEDÓ
EL CALENDARIO?EL CALENDARIO?

El torneo internacional que El torneo internacional que 
enfrentará a los mejores equi-enfrentará a los mejores equi-
pos de México, Canadá, Esta-pos de México, Canadá, Esta-
dos Unidos y Centroamérica ya dos Unidos y Centroamérica ya 
tiene definido su cuadro de tiene definido su cuadro de 
competencia. Por la parte alta, competencia. Por la parte alta, 
los Pumas y los Rayados de los Pumas y los Rayados de 
Monterrey arrancarán la prime-Monterrey arrancarán la prime-
ra ronda en febrero con duelos ra ronda en febrero con duelos 
que prometen emocionar a sus que prometen emocionar a sus 
aficiones.aficiones.

En su debut, los auriazules En su debut, los auriazules 
se medirán en una serie se medirán en una serie 
a ida y vuelta con-a ida y vuelta con-
tra el Cavalry, de tra el Cavalry, de 
Canadá, mien-Canadá, mien-
tras que los re-tras que los re-
giomontanos giomontanos 
enfrentarán al enfrentarán al 
Forge, tam-Forge, tam-
bién de Ca-bién de Ca-
nadá. Si am-nadá. Si am-
bos equipos bos equipos 
mexicanos lo-mexicanos lo-
gran superar las gran superar las 
dos primeras ron-dos primeras ron-
das, podrían encon-das, podrían encon-
trarse en cuartos trarse en cuartos 
de final, aunque de final, aunque 
antes deberán antes deberán 
vencer a riva-vencer a riva-

les fuertes como el Inter Miami, les fuertes como el Inter Miami, 
Columbus Crew y Los Ángeles Columbus Crew y Los Ángeles 
FC, todos provenientes de la FC, todos provenientes de la 
MLS.MLS.

El panorama en la parte infe-El panorama en la parte infe-
rior del cuadro luce más compli-rior del cuadro luce más compli-
cado. Las Águilas del América, cado. Las Águilas del América, 
actuales bicampeones del fut-actuales bicampeones del fut-
bol mexicano, tienen asegura-bol mexicano, tienen asegura-
do su pase directo a octavos de do su pase directo a octavos de 
final gracias a su reciente logro. final gracias a su reciente logro. 
Allí se medirán contra el ven-Allí se medirán contra el ven-
cedor del duelo entre las Chi-cedor del duelo entre las Chi-
vas del Guadalajara y el Cibao, vas del Guadalajara y el Cibao, 
de República Dominicana.de República Dominicana.

Por su parte, Cruz Azul ini-Por su parte, Cruz Azul ini-
ciará su camino en la primera ciará su camino en la primera 
ronda enfrentando al Real Hope ronda enfrentando al Real Hope 
de Haití. De salir victorioso, La de Haití. De salir victorioso, La 
Máquina podría cruzarse con Máquina podría cruzarse con 
el América si vence al gana-el América si vence al gana-
dor del partido entre el Seattle dor del partido entre el Seattle 
Sounders (MLS) y el Antigua Sounders (MLS) y el Antigua 
GFC (Guatemala).GFC (Guatemala).

Los Tigres, que debutarán Los Tigres, que debutarán 
contra el Real Estelí de Nica-contra el Real Estelí de Nica-
ragua, tendrán un desafío aún ragua, tendrán un desafío aún 
mayor si llegan a las semifina-mayor si llegan a las semifina-
les. En esa fase podrían enfren-les. En esa fase podrían enfren-
tar al ganador del duelo entre tar al ganador del duelo entre 
América, Guadalajara y Cruz América, Guadalajara y Cruz 
Azul. Además, el Galaxy de Azul. Además, el Galaxy de 
Los Ángeles, recién coronado Los Ángeles, recién coronado 
campeón de la MLS, también campeón de la MLS, también 
aparece como un rival a vencer aparece como un rival a vencer 
en esta complicada llave.en esta complicada llave.

UN TORNEO LLENOUN TORNEO LLENO
DE EMOCIONESDE EMOCIONES

El formato del torneo ase-El formato del torneo ase-
gura enfrentamientos de alto gura enfrentamientos de alto 
nivel desde la primera ronda. nivel desde la primera ronda. 
Con la participación de clubes Con la participación de clubes 

destacados de la Liga MX destacados de la Liga MX 
y la MLS, además de y la MLS, además de 

equipos emergentes equipos emergentes 
de Centroamérica de Centroamérica 
y el Caribe, los afi-y el Caribe, los afi-
cionados esperan cionados esperan 
una competición una competición 
vibrante que pon-vibrante que pon-
drá a prueba el ni-drá a prueba el ni-
vel del futbol de la vel del futbol de la 
región.región.

Los horarios y las Los horarios y las 
sedes de los parti-sedes de los parti-
dos se darán a cono-dos se darán a cono-
cer en las próximas cer en las próximas 

semanas, mientras semanas, mientras 
los equipos afinan de-los equipos afinan de-
talles para comenzar la talles para comenzar la 
contienda en busca del contienda en busca del 
campeonato.campeonato.

ViernesViernes
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RécoRd / FAcToR

CIUDAD DE MÉXICO.- En una 
noticia que ha resonado en el 
mundo del boxeo, Mauricio 
Sulaimán, presidente del Con-
sejo Mundial de Boxeo (CMB), 
junto con el jeque árabe Turki 
Al-Sheikh, anunció la creación 
de la Copa Mundial de Bo-
xeo o “Grand Prix del Boxeo”. 
Este anuncio se realizó durante 
la Convención Anual número 62 
del CMB en Hamburgo, coin-
cidiendo con la reelección de 
Sulaimán como presidente del 
organismo para los próximos 
cuatro años.

El torneo, que se llevará a 
cabo a lo largo de cinco fechas 

en 2025 en varias ciudades 
de Arabia Saudita, culminará 
con una gran final en diciembre 
en la capital, Riad. La compe-
tencia está diseñada para jó-
venes talentos, albergando a 
128 boxeadores emergentes 
distribuidos en cuatro catego-
rías de peso: pluma, ligero, me-
dio y completo.

“Es un momento histórico 
lo que se vivió, se firmó un 
acuerdo para un torneo que 
era el sueño de mi papá, la 
Copa Mundial de Boxeo”, de-
claró Sulaimán, evocando la 
memoria de su padre, José 
Sulaimán, quien también fue 
presidente del CMB. Explicó 
que el objetivo es “apoyar 

a los jóvenes” y permitir que 
surja nuevo talento que en el 
futuro se convierta en cam-
peones de renombre.

Para asegurar la calidad y 
el potencial de los participan-
tes, Sulaimán detalló el proceso 
de selección: “El registro será 
mediante una convocatoria, ha-
brá un comité para selección. 
Algunas de las especificacio-
nes: no más de 26 años, no más 
de 15 peleas y de ahí algunas 
otras situaciones. En general, 
se está buscando valor de muy 
buen nivel”. Este criterio apunta 
a fomentar y dar visibilidad a 
los boxeadores en las primeras 
etapas de sus carreras profe-
sionales.

As / FAcToR

EMILIA-ROMAÑA, ITA-
LIA.- Ferrari se quedó a 
14 puntos del Mundial de 

constructores y no es muy difí-
cil señalar los grandes premios 
en los que el SF-24 estuvo por 
debajo del nivel esperado. Se 
marcharon de Canadá con cero 
puntos porque una evolución se 
atragantó y no supieron adap-
tarse a las bajas temperaturas; 
y cedieron 44 puntos con res-
pecto McLaren en el doblete 
Azerbaiyán-Singapur. En Mon-
treal y Bakú se utiliza el mismo 
paquete de baja carga aero-
dinámica que en Monza, y en 
Marina Bay las condiciones de 
la pista no son tan diferentes 
de Mónaco; dos que ganó Le-
clerc.

En los tres casos hubo acci-

dentes: Carlos Sainz chocó al 
final de una carrera fuera de 
los puntos en el Gilles Villeneu-
ve; tuvo el feo incidente con 
Pérez en la penúltima vuelta 
de Azerbaiyán cuando podía 
ser segundo y un trallazo en la 
Q3 de Singapur que le obligó 
a salir décimo. También pasó 
por un bache Charles Leclerc 
con dos ceros en las carreras 
consecutivas de Austria y Gran 
Bretaña, en la misma fase del 
calendario que el preocupante 
GP de Canadá con las evolu-
ciones defectuosas.

Fred Vasseur, jefe de la escu-
dería, admite que no son tan-
tos los detalles que alejaron a 
Ferrari del que habría sido su 
primer título de constructores 
desde 2008: “No haré la lista, 
pero en Canadá íbamos a un 
buen circuito para nosotros so-

bre el papel y volvimos con un 
doble cero, y hubo tres o cuatro 
carreras consecutivas en las que 
sufrimos con la mejora. En ese 
periodo perdimos 80 o 90 pun-
tos con McLaren. Luego sufrimos 
en Bakú, aunque hiciéramos un 
segundo puesto con Charles 
creo que podíamos haberlo 
hecho mucho mejor que solo se-
gundos. Singapur fue dura, los 
dos coches 9º y 10º en clasifi-
cación. Pero McLaren también 
verá un montón de situaciones 
en las que se perdieron puntos. 
Mi trabajo es minimizar esas 
pérdidas”.

“Fue un año bueno, pero no 
lo suficiente. Si comparamos con 
2023 es un gran paso adelante 
en cada indicador, todo ha ido 
bien y ha sido buena en cuanto 
a ‘pit-stops’, estrategia, fiabili-
dad. Hemos mejorado en todo, 

también en prestaciones pu-
ras. Es verdad que nos han fal-
tado 14 puntos. Si estuviéramos 
a 100 puntos no sentiríamos la 
misma frustración, ahora se vie-
nen un montón de carreras a la 
cabeza en las que perdimos 14 
puntos. Aunque es lo que hay, 
McLaren también tuvo proble-
mas y tenemos que hacer un 
mejor trabajo el año que viene, 
aunque también estoy orgullo-
so del paso que hemos dado”, 
opina el dirigente francés, que 
desliza que el SF-24 tampoco 
iba sobrado de ritmo: “Siempre 
es mejor tener dos décimas de 
margen de ritmo, pero eso va-
ría en función de la pista. Tene-
mos casi una victoria menos que 
McLaren. Ellos eran un poco 
más fuertes en clasificación y 
nosotros en la carrera, pero en 
ambos casos al límite”.

RécoRd / FAcToR

ESTADOS UNIDOS.- Una vez 
anunciados los nuevos mono-
plazas el pasado mes de junio, 
la FIA ha hecho modificaciones 
a los nuevos autos que será 
utilizados por las escuderías a 
partir del 2026 y ya ha revela-
do las primeras imágenes.

A través de su cuenta de 
Twitter, la FIA mostró varios 
renders de como lucieran los 
monoplazas a partir de 2026, 

donde resultan modificaciones 
en el alerón delantero y tra-
sero.

Estas modificaciones fueron 
aprobadas por el El Conse-
jo Mundial del Deporte Mo-
tor de la FIA, la cual decidió 
realizar cambios al diseño 
presentado hace medio año 
con la intención de mejorar la 
aerodinámica del monoplaza, 
enfocadas en aumentar la ve-
locidad en curvas.

Hay que recordar que res-

pecto a los autos que actual-
mente se usan y los cuales 
fueron aprobados en 2022, se 
espera que en 2026 los mono-
plazas sean 30 kg más ligeros, 
20 cm más cortos y 10 cm más 
angostos.

Recordar que esos autos 
no estarán en pista para la 
siguiente temporada pus en 
2025 se seguirá corriendo bajo 
la reglamentación actual y el 
monoplaza revelado por la FIA 
entrará en vigor para 2026.

RécoRd / FAcToR

INDIANA.- Terminó la tempora-
da de la máxima categoría del 
automovilismo y una gran noti-
cia llega a México, esto gracias 
a que Patricio O’Ward confir-
mo los rumores que lo ponen 
con posibilidades de llegar a 
la F1 con la nueva escudería.

En entrevista para Fox 
Sports, Pato O’Ward confirmo 
su ilusión de dar el salto del 
Indy Car a la F1 y mencio-
nó que además de McLaren, 
su actual escudería, también 
tiene posibilidades de firmar 
con Cadillac, la nueva escude-
ría que se unirá a la parrilla en 
un futuro cercano, esto gracias 
a los nexos que tiene con GM 
por Chevrolet.

“Claro, sí hay posibilidades 
(de ir a Cadillac). Yo llevo una 
muy buena relación con Zak 
(Brown) y él sabe que una de 
mis metas como piloto [y] como 
persona, siempre ha sido F1 y 
por más que él quiere que, si yo 
doy ese paso, sea aquí (McLa-
ren), yo creo que él entiende 
que también tiene un buen pro-
blema, que tiene dos pilotos 

muy fuertes, pero nunca sabes 
cómo se mueva todo.

“De repente Max se decide 
retirar, que ya está hablando 
de (paternidad). Y entra Cadi-
llac, yo tengo una relación con 
Chevrolet, que es algo en con-
junto de GM (General Motors) 
y, de que hay posibilidad, hay 
posibilidad, pero pues ahorita 
realmente no se ha hablado 
mucho de eso”

Cabe señalar que los asien-
tos de Cadillac estarán disponi-
bles hasta la temporada 2026 
cuando la escudería por fin de-
bute en la F1 y ante esta posi-
bilidad, O’Ward mencionó que 
antes de tomar cualquier deci-
sión, se sentará con el director 
de McLaren, Zack Brown, para 
evaluar su futuro.

Cuando llegue ese momento, 
y si es que llega, lo hablaré con 
Zak y realmente me voy a sen-
tar yo con él y le voy a decir 
‘mira, tengo esta oportunidad, 
échame la mano’, y la verdad 
confío en que él me va a dar 
esa oportunidad para decir 
‘¿sabes qué?, yo quiero verte 
triunfar, aquí también’.”, men-
cionó el piloto mexicano.

Dónde perdió Ferrari el Mundial

Pato O’Ward confirma posibilidades Pato O’Ward confirma posibilidades 
de llegar a F1 con Cadillacde llegar a F1 con Cadillac

EsTo / FAcToR

HAMBURGO, ALEMANIA.- La 
mexicana Asley González retuvo 
su título supermosca del Consejo 
Mundial de Boxeo al vencer por 
decisión unánime a la española 
Mary Romero, con puntuaciones 
de 98-92, 98-92 y 97-93, den-
tro de la cartelera que formó 
parte de la Convención Anual 
del Consejo Mundial de Boxeo.

Para la apodada Chiquita 

esta pelea representó su segun-
da defensa del título mundial 
que conquistó en octubre de 
2022 al destronar a la capita-
lina Lourdes Juárez, hoy cam-
peona minimosca del Consejo 
Mundial de Boxeo.

La peleadora nayarita tuvo 
un buen ritmo de pelea, tratan-
do de imponer su técnica y ve-
locidad de piernas ante un rival 
difícil a la que logró descifrar 
junto a su esquina.

La mexicana fue la que co-
nectó los mejores golpes a lo 
largo de la intensa reyerta, 
en la que ambas mostraron su 
buena condición física, dejando 
todo en el ring.

Con combinaciones la cas-
tigaba arriba y abajo, conec-
tándole un fuerte upper en la 
mitad del combate que sintió la 
española, en un duelo que fue 
subiendo de emociones.

Al final de los diez asaltos, 
los jueces decretaron la victoria 
para la peleadora nayarita, en 
su primer combate que realizó 
fuera de territorio nacional.

Asley González teníA un 
Año de no subirse Al rinG

Con este duelo, la mexicana 
rompió una larga inactividad 
de casi año y medio, pues su úl-
timo combate, previo a este, se 
remontaba a marzo de 2023, 
en aquel entonces, realizando 
su primera exposición del cam-
peonato verde y oro en las 115 
libras.

En la misma cartelera, la 
también mexicana Esneidy Ro-
dríguez derrotó por decisión 
dividida a la japonesa Sana 
Hazuki, que le valió para re-
tener su cinturón plata de peso 
átomo del Consejo Mundial de 
Boxeo.

Así será la Copa Mundial de Boxeo,
torneo anunciado por Mauricio Sulaimán

FIA revela nuevas modificaciones a monoplazas de F1 para 2026

La boxeadora Asley González retiene título 
mundial ante la española Mary Romero
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Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Guiller-
mo Almada le ha dado al Pa-
chuca su último tiempo de glo-
ria con campeonato en Liga 
MX y a nivel internacional, pero 
ya piensa en otros horizontes.

El técnico uruguayo de 58 
años ganó la Concachampions, 
que los calificó al Mundial de 
Clubes 2025, y este miércoles se 
apoderó del Derbi de las Amé-
ricas en la Copa Intercontinen-
tal al golear al Botafogo 3-0.

Guillermo AlmAdA dejA Al CF 
PAChuCA en 2025

Y justo después de su parti-
cipación en la justa mundialista 
del próximo verano es cuando 
Almada quiere dejar al equipo.

“Nosotros tenemos contrato 
hasta el 2026, se nos ofreció 
extenderlo, pero ya le comu-
nicamos a los dueños que, por 

distintas circunstancias, segu-
ramente, después del Mundial 
de Clubes, vamos a tomar otro 
rumbo que me gusta hacerlo 
con tiempo para que ellos se 
preparen, lo mismo que pasó 
en Barcelona (de Ecuador).

“Después de mucho pensarlo 
y hablarlo con el cuerpo téc-
nico, tomamos la decisión que 
después del Mundial, casi segu-
ro que nos vamos a ir sin tener 
ninguna propuesta de nadie, a 
tomar otro rumbo o tomar un 

descanso por decisión propia. 
En los proyectos largos se nos 
ha respetado nuestra idea y 
trabajar con libertad”, explicó 
para la radio Carve Deportiva, 
de Uruguay.

Guillermo AlmAdA AlCAnzA 
su teCho en los tuzos

Con títulos de Liga MX, Con-
cacaf y a nivel continental, Gui-
llermo Almada considera que 
ya alcanzó un techo con el Pa-
chuca, con su correspondiente 
desgaste tras su llegada al club 
en el Clausura 2022.

“Uno cuando toma este tipo 
de decisiones, puede suceder 
que vengan ofertas, como pue-
de ser que no vengan. Vere-
mos lo que sucede. Llegamos 
a cuatro finales en tres años y 
sentimos que hemos logrado un 
techo. Es un plus que transfiere 
jugadores, cuando salimos cam-
peones transferimos a 18, tras 

la Concachampions, son cuatro 
o cinco. Eso desgasta.

“Es la idea que le transmiti-
mos al dueño, ver lo que sucede 
porque Jesús es muy insistente 
y te quiere convencer, pero ya 
se la transmitimos. Cada uno 
hace lo que cree conveniente. 
Yo me encariño con los futbolis-
tas y me siento compenetrado. 
Me pasó lo mismo en Barcelona 
de Ecuador que duramos cuatro 
años”, agregó Almada.

¿Cuándo jueGA 
PAChuCA vs Al Ahly?

Luego de vencer al Botafogo, 
los Tuzos se enfrentarán en la 
semifinal de la Copa Intercon-
tinetal al Al-Ahly, de Egipto, el 
sábado a las 11:00 tiempo de 
la CDMX. El ganador de ese 
partido enfrentará en la final 
al Real Madrid.

adrenalina / FacTor

CIUDAD DEMÉXICO.- 
La Final del torneo Aper-
tura 2024 entre Rayados 

de Monterrey y América pro-
mete ser un choque de titanes 
que podría sumar un nuevo 
capítulo a una rivalidad que 
ha tenido momentos históricos 
entre las Águilas y los equipos 
regiomontanos en la Liga MX, 
incluyendo otras definiciones 
por el título.

En torneos cortos, diciembre 
ha sido testigo de varias finales 
inolvidables donde los equipos 
regiomontanos han arruinado 
las fiestas decembrinas de los 
capitalinos, llevándose la gloria 
a Nuevo León, ya que, tanto Ra-
yados de Monterrey como Ti-
gres han derrotado al Améri-
ca en finales disputadas en el 
último mes del año.

FinAles deCembrinAs donde 
AmériCA CAyó Ante reGiomontAnos

Los Tigres de la UANL to-
maron su revancha frente al 

América, después de caer ante 
los azulcremas en el Apertura 
2014, venciéndolos en la úni-
ca final navideña que se ha dis-
putado en la Liga MX.

Por su parte, la última vez 
que América y Monterrey se 
encontraron en una final del 
futbol mexicano, los Rayados se 
impusieron en penales sobre las 
Águilas, levantando el título en 
el Estadio Azteca.

FinAl: tiGres de lA uAnl vs. 
AmériCA (APerturA 2016)

- Ida: 22 de diciembre de 
2016, empate 1-1 en el Esta-
dio Azteca. 

- Vuelta: 25 de diciembre 
de 2016, empate 1-1 (global 
2-2). 

- Resultado Final: Tigres ganó 
3-0 en penales. 

- Detalles Clave: Primera 
final de Liga MX jugada en 
Navidad, con Nahuel Guzmán 
brillando de nuevo bajo los tres 
palos en la tanda de penales, 
donde detuvo los tres disparos 
azulcremas.

FinAl: AmériCA vs. rAyAdos de 
monterrey (APerturA 2019) 
- Ida: 26 de diciembre de 

2019, Rayados ganó 2-1 en el 
Estadio BBVA. 

- Vuelta: 29 de diciembre de 
2019, América ganó 2-1 (glo-
bal 3-3). 

- Resultado Final: Rayados se 
coronó campeón tras ganar 4-2 
en penales. 

- Detalles Clave: Marcelo Ba-
rovero fue clave en la tanda de 
penales, logrando el quinto títu-
lo de liga para Rayados. 

lA revAnChA de AmériCA… 
úniCAmente Ante tiGres

Las Águilas del América ha-
bían vencido primero a Tigres 
en una final decembrina, la del 
Apertura 2014 y posteriormen-
te se tomaron su revancha de 
lo sucedido en 2016, precisa-
mente hace un año, ya bajo la 
dirección técnica de André Jar-
dine, ahora se verán las caras 
nuevamente ante Monterrey, 
tratando de devolverles el tra-

go amargo de 2019

FinAl: AmériCA vs. tiGres de lA 
uAnl (APerturA 2014)

- Ida: 11 de diciembre de 
2014, Tigres ganó 1-0 en el Es-
tadio Universitario. 

- Vuelta: 14 de diciembre de 
2014, América ganó 3-0 en el 
Estadio Azteca (global 3-1). 

- Resultado Final: América 
conquistó su duodécimo título. 

- Detalles Clave: Los azulcre-
mas remontaron con contunden-
cia y aprovecharon la expulsión 
de varios jugadores de Tigres. 

FinAl: AmériCA vs. tiGres de lA 
uAnl (APerturA 2023)

- Ida: 14 de diciembre de 
2023, empate 1-1 en el Esta-
dio Universitario. 

- Vuelta: 17 de diciembre de 
2023, América ganó 3-0 en el 
Estadio Azteca (global 4-1). 

- Resultado Final: América lo-
gró su decimocuarto título. 

- Detalles Clave: Dominio to-
tal de las Águilas en la vuelta 
para asegurar la victoria.

adrenalina / FacTor

KAZAJISTÁN.- Cinco victorias en 
cinco partidos, el Chelsea con-
tinúa confirmando su estatus 
de favorito de la Conference 
League y mantiene un pleno de 
victorias en el tercer torneo eu-
ropeo, donde este jueves venció 
3-1 al Astana en Almaty.

Ni siquiera el largo despla-
zamiento a Kazajistán ni el frío 
hicieron temblar a los ‘Blues’, 
que acumulan 15 puntos, todos 
los posibles en esta edición.

Un resultado todavía más 
meritorio por el hecho de con-
tar con jugadores jóvenes, nue-
ve en total de categoría Sub 
21 en este partido.

Solo el Legia de Varsovia 
le ha seguido el ritmo hasta 
ahora, ganando en las cuatro 

primeras jornadas. El equipo 
polaco juega este jueves con-
tra el Lugano suizo en la quinta 
jornada, con la misión de ganar 
para volver a alcanzar a pun-
tos a los de Enzo Maresca.

En la victoria en Almaty, todo 
se decidió en la primera par-
te, donde los ingleses se dis-
tanciaron con un gol de Marc 
Guiu (minuto 14), un tanto en 
contra de Aleksandr Maroch-
kin (18) y una diana del portu-
gués Renato Veiga (39).

El Astana acortó en el 45 por 
medio de Marin Tomasov, pero 
no pudo aproximarse más en 
la segunda mitad y sufrió una 
derrota tan clara como lógica.

Con únicamente 5 puntos en 
cinco partidos, el equipo kazajo 
se complica la continuidad en la 
tercera competición continental.

Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Henry 
Martín y América buscan hacer 
historia en esta Final del Aper-
tura 2024. Mientras los azul-
cremas desean el tricampeona-
to, el delantero de la Selección 
Mexicana quiere su cuarto título 
en la Liga MX.

¿Cuál es el réCord que busCArá 
AdjudiCArse henry mArtín Con 

AmériCA en lA liGA mX?
Henry podría convertirse en 

un histórico del futbol mexica-
no en caso de coronarse con 
las Águilas. Para ello, deberán 
vencer a Rayados en la Gran 
Final que se jugará este jue-
ves 12 de diciembre la Ida y 
la Vuelta el domingo 15 en 
el BBVA.

Si el cuadro de André Jardi-
ne se convierte en campeón, el 
delantero yucateco sumará su 

cuarto título en la Liga MX para 
ser parte del Top5 de jugado-
res que más trofeos han levan-
tado en el torneo mexicano con 
la camiseta azulcema.

¿quiénes son los CinCo 
juGAdores que más títulos 
de liGA mX hAn GAnAdo?

Hasta el momento, Henry 
Martín suma los campeona-
tos azulcrema del Apertura 
2018, Apertura 2023 y Clau-
sura 2024. Lograr el cuarto 
lo pone a la par de Gonzalo 
Farfán y Alejandro Domínguez, 
quienes celebraron cuatro cam-
peonatos de Liga MX. en la dé-
cada de los ochentas con los de 
Coapa.

Los jugadores que más ve-
ces han sido campeones en 
la Primera División en Méxi-
co son Cristóbal Ortega y Al-
fredo Tena, con seis títulos cada 
uno.

adrenalina / FacTor

ESPAÑA.- El delantero del Real 
Madrid, Kylian Mbappé, sufre 
una lesión en el muslo de la 
pierna izquierda, informó el 
club madridista, aunque no in-
dicó el tiempo que estará de 
baja el astro francés.

“Tras las pruebas realiza-
das hoy a nuestro jugador 
Kylian Mbappé por los Servi-
cios Médicos del Real Madrid 
se le diagnosticó una lesión en 
el muslo de la pierna izquier-
da. Pendiente de evolución”, 
señaló la entidad blanda.

La prensa deportiva españo-
la estima que el atacante galo, 
que se retiró en el minuto 36 vi-
siblemente con molestias muscu-
lares en la victoria de su equi-
po ante el Atalanta el martes 
en Champions, estará ausente 
unos diez días, por lo que deja 
en el aire su participación en la 
final de la Copa Intercontinen-
tal, el próximo 18 de diciembre 
en Qatar.

Mbappé marcó el primer 
tanto del triunfo del Real Ma-

drid frente al conjunto italiano, 
pero se marchó tocado después 
de que regresara también el 
delantero brasileño Vinicius.

dAn CArPetAzo A 
investiGACión A mbAPPé

La abogada de Kylian Mba-
ppé dijo que los fiscales suecos 
habían abandonado una inves-
tigación por violación y agre-
sión sexual que afectaba a su 
cliente.

El delantero del Real Ma-
drid y de la selección francesa 
había negado cualquier delito 
en el caso sobre los supuestos 
incidentes ocurridos en un hotel 
del centro de Estocolmo el 10 
de octubre.

Los fiscales no han mencio-
nado públicamente al sos-
pechoso en el caso, pero el 
jueves dijeron que habían 
abandonado su investigación 
sobre los supuestos incidentes 
en Estocolmo debido a la insu-
ficiencia de pruebas.

“Lo confirmo”, escribió la 
abogada de Mbappé, Ma-
rie-Alix Canu-Bernard, en un 
mensaje de texto cuando se le 
preguntó si se había cerrado 
la investigación sueca sobre el 
futbolista.

Canu-Bernard dijo que co-
mentaría el asunto más tarde 
el jueves.

En un comunicado anterior, 
la fiscal superior sueca Marina 
Chirakova dijo: “En el curso de 
la investigación, se ha designa-
do a una persona sospechosa 
por motivos razonables de vio-
lación y dos casos de agresión 
sexual”.

“Pero mi valoración es que 
las pruebas no son suficientes 
para seguir adelante y, por lo 
tanto, la investigación queda 
cerrada”, dijo.

Equipos regios han apagado la 
fiesta de América en diciembre

Tricampeonato del América convertirá 
en histórico a Henry Martín

Chelsea mantiene paso 
perfecto en Conference League

Guillermo Almada se va del Pachuca: El DT adelanta su salida de los Tuzos

Mbappé es duda para la Copa Intercontinental
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En serie de beisbol infantil de 9 
y 10 años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Un triun-
fo más se adjudicaron los 
representantes del equipo 

“Rangers” “A” luego que la tar-
de del pasado martes enfren-
taran y derrotaran a su similar, 
los integrantes de la Academia 
Dodgers; esto en relación a se-
rie de beisbol infantil, catego-
ría 9 y 10 años.

El parque Francisco del Bos-
que en Sabinas, fue testigo de 
este emocionante juego de pe-
lota, donde definitivamente ni 
el frío vino a decaer el ánimo 
entre los pequeños beisbolistas; 
quienes desde el arranque de 
la primera entrada sacaron la 
casta, pues ambas partes que-
rían asegurar la victoria.

Objetivo que finalmente fue 
logrado por los “Rangers” “A” 
tras registrar en la pizarra un 
marcador de 16 carreras con-
tra 1. Ian Estrada, Héctor Ma-
drid, y Héctor “Tory” Rivera 
destacaron en relevos desde la 
loma de los disparos; mientras 

que frente a la caja de bateo 
sobresalieron: Rodrigo Parti-
da, Rubén “Chino” Fernández, 
Junior Romo, Carlos González, 
José Guerrero, Cristian Villa-

nueva, Leo Alba, y Gael Rodrí-
guez.

Con esta victoria, los “Ran-
gers” “A” se niegan a abando-
nar el liderato en cuanto a las 

estadísticas generales se refie-
re, ya que se mantienen invictos 
hasta el cierre de lo que es la 
temporada regular de la cate-
goría en mención.

En acciones de la liga de 
softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los repre-
sentantes del equipo Tigres 
regresaron a casa con victoria 
en mano; luego que la noche 
del pasado miércoles sacaran 
ventaja de partido de softbol 
varonil, correspondiente a la 
tercera serie de la liga deno-
minada “Bola Puesta” en el 
municipio de Sabinas; luego 
de enfrentar y derrotar a su 
similar, el representativo de los 
“Rockies”.

Dicho encuentro deportivo, 
tuvo como escenario el campo 
Aurrera; allí, ambas novenas se 
internaron al diamante, y dis-
puestos a llevarse el triunfo del 
partido, con todo y eso, final-
mente el conjunto felino asegu-
ró el triunfo; luego de contabi-
lizar en la pizarra un marcador 

de 19 carreras contra 12.
Omar Ramírez defendió al 

conjunto ganador desde la 
loma de los disparos, en tanto 
Juan Nieto hizo lo propio por 
parte de los “Rockies”. De esta 
manera se desarrolló este jue-
go de pelota, donde pese al 
intenso frío, ambas novenas no 
decayeron en ánimos, y logra-
ron sacar adelante el partido.

“Rangers” “A” se impone 
ante los “Dodgers”

Tigres domina a los “Rockies”

Acereros doblegan a FénixAcereros doblegan a Fénix
En tercera serie de la liga En tercera serie de la liga 
de softbol “Bola Puesta”de softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SABINAS, COAH.- Los repre-SABINAS, COAH.- Los repre-
sentantes del equipo Acereros sentantes del equipo Acereros 
sacaron ventaja de partido sacaron ventaja de partido 
de softbol varonil, correspon-de softbol varonil, correspon-
diente a la tercera serie de la diente a la tercera serie de la 
liga denominada “Bola Pues-liga denominada “Bola Pues-
ta” en Sabinas; encuentro de-ta” en Sabinas; encuentro de-
portivo que se jugó la noche portivo que se jugó la noche 
del pasado miércoles en el del pasado miércoles en el 
campo Aurrera.  campo Aurrera.  

Allí, ambas novenas se in-Allí, ambas novenas se in-
ternaron al diamante dis-ternaron al diamante dis-
puestos a llevarse el triunfo puestos a llevarse el triunfo 
del partido, y aunque el frío del partido, y aunque el frío 
calaba hasta los huesos, esto calaba hasta los huesos, esto 

no fue impedimento para que no fue impedimento para que 
los dos equipos sacaran la los dos equipos sacaran la 
casta, no obstante, finalmen-casta, no obstante, finalmen-
te los aguerridos Acereros te los aguerridos Acereros 
aseguraron la victoria; luego aseguraron la victoria; luego 
de contabilizar en la pizarra de contabilizar en la pizarra 
un marcador de 16 carreras un marcador de 16 carreras 
contra 8.contra 8.

Raúl de Hoyos fungió como Raúl de Hoyos fungió como 
pitcher ganador, en tanto a pitcher ganador, en tanto a 
Ariel Ramírez le tocó cargar Ariel Ramírez le tocó cargar 
con la derrota. De esta mane-con la derrota. De esta mane-
ra se desarrolló dicho encuen-ra se desarrolló dicho encuen-
tro de softbol; donde pese tro de softbol; donde pese 
a las inclemencias del clima, a las inclemencias del clima, 
tanto jugadores como afición tanto jugadores como afición 
se hicieron presentes en el es-se hicieron presentes en el es-
pacio deportivo para ver ac-pacio deportivo para ver ac-
ción en esta tercera serie de ción en esta tercera serie de 
softbol varonil.softbol varonil.
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Celebran miles de fieles a la 
Virgen de Guadalupe en su 
día

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
Santuario de la Virgen de 
Guadalupe, ubicado en el 

corazón de Saltillo, se convirtió 
en el punto de encuentro para 
miles de fieles este miércoles 
11 de diciembre, en una emo-
tiva celebración en honor a la 
Virgen Morenita. La festividad 
comenzó con una misa a las 
23:00 horas, donde los asisten-
tes abarrotaron el recinto para 

rendir homenaje a la Virgen con 
las tradicionales mañanitas.

Desde temprano, los alrede-
dores del santuario se transfor-
maron en un vibrante mercado 
tradicional, donde los visitantes 
pudieron disfrutar de una varie-
dad de antojitos típicos de la re-
gión. La atmósfera festiva se vio 

realzada por la presencia de tres 
grupos de matachines, quienes 
danzaron al ritmo de los tambo-
res, creando un ambiente lleno 
de alegría y devoción mientras 
esperaban ingresar al templo.

La celebración no solo fue un 
momento de fe, sino también 
una oportunidad para que la co-
munidad se uniera en un acto de 
cultura y tradición, resaltando 
la importancia de la Virgen de 
Guadalupe en la vida de los sal-
tillenses. Los mariachis también 
hicieron su aparición, animando 
a los fieles con música que reso-
nó en el aire, contribuyendo a la 
festividad.

Este evento anual demuestra 
el profundo arraigo de la devo-
ción guadalupana en la región 
y la capacidad de la comunidad 
para reunirse en torno a sus tra-
diciones, fortaleciendo los lazos 
de fe y cultura entre los habitan-
tes de Saltillo.

FERVOR GUADALUPANO EN SALTILLO

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Hoy por 
la mañana, el alcalde de Ramos 
Arizpe, José María Morales Pa-
dilla, dio inicio a las operaciones 
del nuevo campo de beisbol ubi-
cado en la comunidad de Pare-
dón. La inauguración de estas 
modernas instalaciones marca 
un importante avance en el fo-
mento del deporte y la recrea-
ción en el municipio.

El nuevo parque de beisbol en 
Paredón está diseñado para ofre-

cer un espacio adecuado para la 
práctica de este deporte, benefi-
ciando tanto a los jóvenes como 
a las familias de la región. Du-
rante la ceremonia de inaugura-
ción, el alcalde Morales Padilla 
destacó la importancia de contar 
con instalaciones deportivas de 
calidad, que promuevan la acti-
vidad física y el trabajo en equi-
po entre los habitantes.

El campo de beisbol no solo 
servirá para la práctica del de-
porte, sino que también se espe-
ra que se convierta en un punto 

de encuentro para la comunidad, 
fomentando la convivencia y el 
desarrollo social. La inversión 
en este tipo de infraestructura es 
parte de los esfuerzos del gobier-
no municipal por mejorar la cali-
dad de vida de los ciudadanos y 
ofrecer más oportunidades para 
el esparcimiento.

Con la apertura de este nuevo 
campo, Ramos Arizpe reafirma 
su compromiso con el deporte 
y la juventud, impulsando un 
entorno saludable y activo para 
todos sus habitantes.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La Comi-
saría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Saltillo llevó a 
cabo una serie de posadas navi-
deñas en ejidos y colonias de la 
ciudad, con el objetivo de forta-
lecer los lazos de confianza entre 
la comunidad y la policía. Estas 
acciones de proximidad social 
buscan generar un ambiente de 
cercanía y colaboración con los 
ciudadanos.

El comisionado Miguel Ángel 
Garza Félix destacó que estas 
posadas han creado un ambien-
te de alegría y convivencia entre 
niñas, niños y adultos, quienes 
disfrutaron de convivios en los 
que se compartieron alimentos, 
dulces y regalos. “De acuerdo 
con el INEGI, tenemos a la terce-
ra policía más confiable del país. 
El alcalde José María Fraustro 
Siller nos ha pedido mantener la 
proximidad social, ya que esto 
genera lazos de confianza que 
nos ayudan a mantener la segu-
ridad en Saltillo”, afirmó Garza 
Félix.

Las actividades se extendie-
ron a diversas escuelas y co-
lonias, incluyendo la escuela 
primaria Libertad y Progreso en 
el ejido La Vega, la escuela pri-
maria Rodrigo Macías Mata en 
el ejido Puerto de Rocamontes, 
y la escuela primaria General 
Gertrudis Sánchez en el ejido 
Carneros. También se realizaron 
posadas en las colonias Ignacio 
Allende y Las Margaritas.

En cada uno de estos puntos, 
los elementos policiales com-
partieron con los niños pasteles, 
pan, chocolate y refrescos, ade-
más de repartir juguetes y bolos. 
Las tradicionales piñatas añadie-
ron un toque de diversión a las 
celebraciones.

Las posadas fueron organi-
zadas por diversas áreas de la 
Comisaría, incluyendo el Grupo 
de Reacción Sureste, la Policía 
Municipal, agentes de Tránsito, 
y personal de la Subdirección 
Operativa, así como de la Di-
rección de Proximidad Social y 
Prevención del Delito, la Unidad 
de Integración Familiar (UNIF), 
Policía Ambiental, y otros de-
partamentos.

Además de las posadas, los 

elementos de la UNIF realiza-
ron visitas a la clínica No. 89 
del IMSS, donde entregaron 
alimentos, café y sanitizante a 
los familiares de pacientes inter-
nados. Posteriormente, se tras-
ladaron a la Alameda Zaragoza 
para repartir dulces a los niños y 
proporcionar información sobre 
medidas de prevención a las mu-
jeres, incluyendo la entrega de 
un violentómetro, trípticos para 
detectar la violencia, números 
de emergencia y folletos infor-
mativos sobre los servicios que 
ofrece la UNIF.

Estas iniciativas reflejan el 
compromiso de la policía de Sal-
tillo por acercarse a la comuni-
dad y fomentar un ambiente de 
confianza y seguridad.

Entrega Chema Morales campos de softbol en el ejido Paredón

Realizan posadas navideñas de la policía de Saltillo en ejidos y colonias

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El re-
presentante de la Comisión Es-
tatal de Derechos Humanos en 
Coahuila, Ángel Rodríguez Ca-
nales, anunció que la institución 
presentará su Plan Institucional 
de Desarrollo ante el Congreso 
del Estado. Esta comparecencia 
se llevará a cabo en el marco de 
la rendición de cuentas anual de 
la comisión.

Durante el último año, la 
Comisión Estatal de Derechos 
Humanos emitió un total de 40 
recomendaciones, reflejando su 
compromiso con la protección y 
promoción de los derechos fun-
damentales de los ciudadanos. 
En esta ocasión, se abordarán 
temas que han sido poco discu-
tidos, con el objetivo de salva-
guardar los derechos humanos 

fundamentales en la región.
La presentación del plan busca 

no solo informar sobre las ac-
ciones realizadas, sino también 
establecer un diálogo construc-
tivo con los legisladores para 
fortalecer el marco legal y las 
políticas públicas en materia de 
derechos humanos en Coahuila. 
La comparecencia ante el Con-
greso representa una oportunidad 

para que la comisión exponga 
sus prioridades y reciba el apoyo 
necesario para implementar sus 
propuestas.

Se espera que este evento ge-
nere un espacio de reflexión y co-
laboración entre la Comisión Es-
tatal de Derechos Humanos y el 
Congreso, con el fin de avanzar 
en la defensa y promoción de los 
derechos humanos en el estado.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El ma-
gistrado presidente del Tri-
bunal Superior de Justicia, 
Miguel Felipe Mery Ayup, 
participó en el “Conversatorio 
Estatal: La Reforma Judicial 
en Coahuila”, encabezado por 
el Lic. Óscar Pimentel Gon-
zález, secretario de gobierno, 
quien representó al gobernador 
Manolo Jiménez Salinas. Este 
evento marcó el inicio de una 
serie de foros destinados a dis-
cutir la reforma constitucional 
que busca armonizar la legis-
lación de Coahuila con la re-
ciente reforma judicial a nivel 
federal.

El conversatorio se llevó a 
cabo como un espacio abierto 
para escuchar ideas, inquietu-
des y propuestas sobre la re-
forma judicial, y contó con la 
participación de destacados ac-
tores del ámbito político y ju-
rídico, incluyendo a Luz Elena 
Morales Núñez, diputada pre-
sidenta de la Junta de gobierno 
del Congreso del Estado; Va-
leriano Valdés Cabello, conse-
jero jurídico del Ejecutivo; así 
como representantes del Poder 
Judicial, barras y asociaciones 

de abogados, y cámaras empre-
sariales.

Durante su intervención, Ós-
car Pimentel destacó que la re-
forma judicial aprobada a nivel 
federal representa uno de los 
cambios estructurales más sig-
nificativos en la historia recien-
te del país. Subrayó la necesi-
dad de realizar adecuaciones 
profundas en la Constitución 
local y en la normativa secun-
daria para asegurar la correcta 
aplicación de la reforma. Entre 
los aspectos más relevantes 
mencionados se encuentran la 
elección popular de magistra-
dos y jueces, la creación del 
Tribunal de Disciplina Judicial, 
el Órgano de Administración 
Judicial, y la consolidación de 
la carrera judicial, así como el 
principio de paridad de género 
como eje transversal de la re-
forma.

Pimentel González también 
enfatizó la importancia de es-
tablecer límites claros en la 
administración de recursos pú-
blicos, lo que garantizará una 
mayor transparencia y rendi-
ción de cuentas, un paso cru-
cial para recuperar la confianza 
de la ciudadanía en sus insti-
tuciones. “Estamos convenci-

dos de que un diálogo abierto 
y constructivo es la mejor he-
rramienta para enriquecer esta 
reforma y asegurar su correcta 
implementación”, afirmó.

Por su parte, el magistra-
do Miguel Felipe Mery Ayup 
expuso sobre la Iniciativa de 
Reforma del Poder Judicial en 
Coahuila, recordando que a 
inicios de 2024 se presentó una 
reforma constitucional federal 
que reorganiza el Poder Judi-
cial en el país. Esta reforma fue 
aprobada por más de dos terce-
ras partes del Congreso de la 
Unión y por la mayoría de los 
congresos estatales, convirtién-
dose en un tema de relevancia 
constitucional.

Mery Ayup destacó que 
Coahuila, como parte inte-
grante de la Federación, está 
obligado a homologar su Cons-
titución local conforme a los 
lineamientos federales. Este 
proceso incluirá la colabora-
ción de universidades y otros 
actores relevantes para garanti-
zar una homologación eficiente 
y acorde a las necesidades del 
estado, trabajando primero en 
la modificación de la Consti-
tución y posteriormente en las 
leyes secundarias.

El conversatorio represen-
ta un paso importante hacia la 
transformación del sistema ju-
dicial en Coahuila, buscando 
fortalecer el Estado de Derecho 
y responder de manera efectiva 
a las demandas de justicia de la 
ciudadanía coahuilense.

Informan y presentan el Plan Institucional de Desarrollo 
de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Coahuila

Realizan Conversatorio Estatal sobre la Reforma Judicial en Coahuila
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Arrancan en Torreón, operativo contra la pirotecniaArrancan en Torreón, operativo contra la pirotecnia
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TORREÓN, COAH.- Regi-
dores del Ayuntamiento per-
tenecientes a la comisión de 
Desarrollo Económico, revi-
saron este jueves el informe 
anual de las dependencias 
que supervisan, como parte 
de las últimas sesiones en la 
actual Administración.

En primer lugar, el director 
de Turismo José Luis Téllez 
Montes, destacó las capacita-
ciones del eclipse solar total, 
programas de vinculación 
con universidades, activida-
des culturales y la promoción 
del Día del Pan Francés, por 
citar algunas actividades.

Téllez Montes dijo que el 
eclipse solar total enmarcó 
una serie de actividades que 
favorecieron al desarrollo tu-
rístico de Torreón, por lo que 
se preparó en coordinación 
con el Planetarium diversas 
capacitaciones para las dife-
rentes cadenas de valor.

Además, destacó los pro-
gramas de para alumnos de 
Turismo, Idiomas y Gas-
tronomía; la capacitación a 
mujeres emprendedoras de 
Jimulco, el Puente Cultural 
donde se crearon lazos fra-
ternales con China; la visita 
diplomática de embajadores 
de Estados Unidos en México 
y el cónsul de Estados Unidos 
en Monterrey.

Otras de las acciones de la 
dirección durante este año, 
fue la exposición de “Torreón 
mi Destino Eres”; el Rally 
de verano; festivales del Día 
de Muertos, del Sotol; y la 
capacitación constante a per-

sonal municipal la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, así 
de Seguridad Pública, entre 
otras, para el trato al turismo. 

De igual forma, el director 
destacó la promoción en con-
junto con Cultura, para que el 
16 de octubre sea el Día del 
Pan Francés, al ser declarado 
patrimonio turístico, gastro-
nómico y cultural de Torreón.

La Dirección de Desarrollo 
Económico sin pendientes en 
materia reglamentaria

En la comisión también 
compareció el encargado de 
la Dirección de Desarrollo 
Económico, Jorge Antonio 
Willy Portal, quien habló 
sobre la mejora en materia 
de digitalización, trámites y 
servicios y la actualización 
de los reglamentos orgánicos, 
que favorecen a una mayor 
eficacia de los servicios y 
atención a la ciudadanía.

Además, el director dio a 
conocer sobre las reuniones 
que sostuvo para la promo-
ción al desarrollo económico 
de Torreón, como fue una re-
unión con el cónsul de Fran-
cia en Monterrey y la Cámara 

de Comercio de Francia; y la 
agenda de cooperación inter-
nacional para la promoción 
de inversiones.

Po otro lado, mencionó la 
labor hacia el apoyo a mi-
croempresas como el caso 
de los créditos a mujeres em-
prendedoras, la agilización de 
trámites en Ventanilla Uni-
versal y la coordinación con 
más empresas para la Bolsa 
de Trabajo. 

Otra de las acciones que 
informó el director, fue el 
impacto que tuvo el tema de 
apoyo a emprendedores para 
exportar sus productos, lo-
grando que se busque replicar 
en otros municipios del Esta-
do.

Los directores informaron 
lo anterior ante la Comisión 
de Desarrollo Económico que 
preside la regidora Blanca 
Álvarez Garza, e integran los 
ediles: Mónica Montero Cué-
llar, Luis Jorge Cuerda Serna, 
Ana Luisa Cepeda Álvarez, 
Elba Leticia de Alba Galarza, 
Cristian Manuel López Chá-
vez y José Armando Gonzá-
lez Murillo.

Rinden informe anual de Turismo y Desarrollo Económico

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Torreón, 
Coah.- Durante el 2024, la Di-
rección de Salud Pública Mu-
nicipal intensificó las acciones 
hacia la prevención de vecto-
res para el combate al mosqui-
to portador del dengue, y en 
beneficio del cuidado animal, 
además de los servicios perma-
nentes dirigidos a la población 
general.

Jorge Mario Galván Zerme-
ño, director de la dependencia, 
dio a conocer que el área de 
vectores registró este año 73 
mil 873 acciones entre las que 
destacan: entrega de abate du-
rante las brigadas de salud, fu-
migación, descacharrización y 

nebulizaciones, entre otras.
Mientras que en la atención 

a la salud animal, se ejecutaron 
92 mil 976 acciones, predomi-
nando la desparasitación y la 
aplicación de la vacuna antirrá-
bica, con 891 y 801 atenciones, 
respectivamente.

Otra de las áreas altamente 
aprovechada por los torreonen-
ses este año, fue la de imageno-
logía, donde se efectuaron 307 
mil 638 servicios entre radio-
grafías y ultrasonidos. 

En cuanto a los otros servi-
cios que ofrece la dependencia, 
Galván Zermeño informó que 
en el área de salud nutricional 
y crónico degenerativo, se reali-
zaron 27 mil 947 acciones como 
mediciones de tensión arterial, 

glucosa y consultas.
En atención a la salud men-

tal, el personal brindó 32 mil 
329 servicios como pláticas a 
grupos y consultas individuales.

El director mencionó que se 
atendió con 22 mil 414 acciones 
la prevención de enfermedades 
de transmisión sexual y control 
sanitario.

Además, destacó que se im-
pulsó la detección oportuna del 
cáncer con 13 mil 351 acciones, 
dentro de las cuales se contabi-
lizaron 452 mastografías en el 
año 

Galván Zermeño también in-
formó sobre las acciones en las 
áreas de laboratorio, rehabilita-
ción física y salud dental.

Lo anterior fue dado a cono-
cer esta mañana a la comisión 
de Salud que preside el regidor 
José Manuel Riveroll Duarte e 
integran además los ediles: Za-
zil Pacheco Pérez, Karla Lilia-
na Centeno Félix, José Arturo 
Rangel Peralta, Blanca Álvarez 
Garza, Cristian Manuel López 
Chávez y Alma Lucina Fong 
Meléndez.

Predominó la atención en salud animal 
y prevención de vectores durante el 2024

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con el objetivo de evitar 
accidentes que ponen 

en riesgo la integridad física 
de la población, especialmente 
los más vulnerables como son 
los niños, este jueves arrancó el 
Operativo contra la pirotecnia, 
el cual está conformado por au-
toridades de los tres órdenes de 
Gobierno, tanto de La Laguna 
de Coahuila como de Durango. 

Jorge Luis Juárez Llanas, 
director de Protección Civil y 
Bomberos de Torreón, explicó 
que el propósito del banderazo 
oficial del operativo, es dar a 
conocer a la ciudanía los ries-
gos que implica el consumo y 
uso de pirotecnia.

Explicó que la venta de este 
tipo de artefactos está prohibi-

da y representa un delito fede-
ral, en consecuencia, el Mando 
Especial de La Laguna encabe-
za el operativo.

Participan en coordinación la 
Dirección de Protección Civil, 
Inspección y Verificación, así 
como la Policía Municipal y 
Policías del Estado.

Juárez Llanas señaló que en 
Torreón las acciones para la de-
tección y decomiso de pirotec-
nia empezaron a la par de las 
peregrinaciones, sin embargo, 
se intensificarán durante el res-
to del mes.

Dijo que debido a que se in-
hibió el uso de pirotecnia en las 
peregrinaciones, concluyó con 
saldo blanco el paso de los fe-
ligreses. 

Sin embargo, mencionó que 
ante el incremento que se per-
cibe en el uso de artefactos de 

pólvora durante las celebracio-
nes de Navidad y Año Nuevo, 
a partir de este jueves se inten-
sificarán los recorridos de deco-
misos.

“El alcalde Román Alberto 
Cepeda González nos ha ins-
truido a reforzar las medidas de 

prevención para que los torreo-
nenses disfruten de unas fiestas 
seguras y este operativo va en 
ese sentido, en mitigar los ries-
gos a la población exhortando 
a principalmente a los padres 
de familia a no comprar estos 
productos”, señaló el director.

Resaltó que es importante 
que la ciudadanía denuncie los 
establecimientos de venta.

“No existen permisos de 
venta, al contrario, incurren en 
un delito federal y se procede 
al decomiso de mercancía y de-
tención de la persona sorpren-
dida en este acto”, señaló.

Los operativos se realizan 
con la colaboración de los 
binomios caninos de la Poli-
cía de Torreón, en mercados, 
tienditas, fayucas y recorridos 
por diferentes sectores de la 
ciudad. Es importante que la 
ciudadanía sepa que el uso de 
pirotecnia es peligroso, pero 
el almacenamiento aumenta el 
riesgo de accidentes.

 Sobre los riesgos del uso de 
pirotecnia, Juárez Llanas in-
formó que puede causar lesio-
nes en las manos, cara, oídos y 

ojos que pueden incluso dejar 
secuelas de por vida; daños a 
las mascotas por el estruendo; 
y provocar incendios.

Pablo Fernández Llamas, en-
cargado del despacho de la Di-
rección de Inspección y Verifi-
cación en Torreón, dijo que se 
harán recorridos por diferentes 
sectores para detectar lugares 
de venta y evitar que continúen 
operando aplicando la sanción 
correspondiente.

En el operativo que arrancó 
en la Puerta Amarilla de To-
rreón, participan también los 
municipios vecinos como Mata-
moros, Gómez Palacio y Lerdo.

Para denunciar los estable-
cimientos con venta de piro-
tecnia, pueden comunicarse al 
número de emergencias 911, o 
en la Dirección de Protección 
Civil al teléfono 871 7120066.
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RAMOS ARIZPE, COAH.- 
Un choque múltiple se regis-
tró en estos momentos sobre la 
carretera Saltillo-Monterrey, a 
la altura del Libramiento Os-
car Flores Tapia en Ramos 
Arizpe. En el incidente, cuatro 
vehículos se impactaron por 
alcance al no respetar la dis-
tancia entre ellos en los carri-
les con dirección al estado de 
Nuevo León.

Paramédicos del cuerpo de 
bomberos llegaron al lugar 
para valorar a dos mujeres 
involucradas en el accidente. 
Afortunadamente, ambas no 
presentaron lesiones de con-
sideración, por lo que decidie-

ron esperar la llegada de sus 
aseguradoras para resolver la 
situación.

La vía se vio afectada por 
espacio de algunos minutos 
debido al accidente, lo que ge-
neró congestión en el tráfico. 
Para evitar otro percance, ele-
mentos de la policía realizaron 
labores de abanderamiento, 
asegurando la seguridad de los 
conductores que transitaban 
por la zona.

Las autoridades continúan 
investigando las circunstan-
cias del accidente y hacen un 
llamado a los conductores para 
que mantengan la distancia 
adecuada y manejen con pre-
caución, a fin de prevenir futu-
ros incidentes en la carretera.

Accidente Múltiple en 
Ramos Arizpe, Coahuila
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Incendio en la colonia Omega de SaltilloIncendio en la colonia Omega de Saltillo
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SALTILLO, COAH.- Este año, 
Coahuila ha recibido a 6 millo-
nes de visitantes, lo que ha ge-
nerado una derrama económica 
de al menos 6 mil millones de 
pesos, según informó la secre-
taria de Turismo del estado, 
Cristina Amezcua González. 
Este notable incremento en el 
turismo resalta la importancia 
de Coahuila como un destino 
atractivo para viajeros naciona-
les e internacionales.

Durante su intervención, 
Amezcua González destacó 
que la invitación a participar en 
la Feria de León, Guanajuato, 
será una excelente oportunidad 
para promover la riqueza turís-
tica de Coahuila. La feria, que 

es una de las más importantes 
del país, permitirá dar a cono-
cer las diversas atracciones, 
cultura y tradiciones que el es-
tado tiene para ofrecer.

La secretaria de Turismo 
subrayó que la promoción de 
Coahuila en eventos de gran 

relevancia como la Feria de 
León es fundamental para se-
guir impulsando el crecimiento 
del sector turístico, que no solo 
beneficia a la economía local, 
sino que también contribuye al 
desarrollo de comunidades y la 
generación de empleos.

Con una oferta turística di-
versa que incluye paisajes natu-
rales, patrimonio cultural, gas-
tronomía y eventos, Coahuila 
se posiciona como un destino 
ideal para los turistas en busca 
de nuevas experiencias. La es-
trategia de promoción turística 
del estado se enfoca en resaltar 
estas características, atrayendo 
a un mayor número de visitan-
tes y consolidando la industria 
turística como un pilar funda-
mental de la economía coahui-
lense.

Amezcua González concluyó 
su mensaje enfatizando la im-
portancia de seguir trabajando 
en conjunto con los diferentes 
sectores para fortalecer el turis-
mo en Coahuila y aprovechar al 
máximo las oportunidades que 
se presenten en el futuro.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El Mu-
seo del Desierto, ubicado en 
Coahuila, ha implementado 
medidas para proteger a sus 
animales vulnerables a los 
cambios de temperatura, se-
gún informó Fernando Toledo, 
director de Desierto Vivien-
te. Esta acción es parte de un 
esfuerzo continuo para garan-
tizar el bienestar de las espe-
cies que habitan en el museo 
y asegurar su adaptación a las 
condiciones climáticas.

Toledo también anunció que 
se ha suspendido la reproduc-
ción del lobo mexicano, una 
especie que se encuentra en 

peligro de extinción. Esta de-
cisión responde a la preocupa-
ción por la supervivencia de 
estos animales, ya que se ha 
observado que algunos ejidos 
y propietarios de ranchos eli-
minan a los lobos cuando son 
liberados, sin considerar el 
daño que esto causa a la pobla-
ción de esta especie en peligro.

El director del Museo del 
Desierto destacó la importan-
cia de la conservación del lobo 
mexicano, que juega un papel 
crucial en el ecosistema. La 
eliminación de estos animales 
no solo afecta su población, 
sino que también tiene reper-
cusiones en el equilibrio eco-
lógico de la región.

Toledo hizo un llamado a la 
comunidad y a los propietarios 
de tierras para que compren-
dan la importancia de proteger 
a esta especie y colaborar en su 
conservación. La educación y 
la sensibilización son funda-
mentales para lograr un cam-
bio en la percepción sobre los 
lobos mexicanos y su rol en el 
medio ambiente.

El Museo del Desierto con-
tinúa trabajando en iniciativas 
de conservación y educación 
ambiental, buscando crear 
conciencia sobre la importan-
cia de preservar la biodiversi-
dad y proteger a las especies 
en peligro de extinción en la 
región.

Coahuila recibe 6 millones de visitantes en 2023

El Museo del Desierto protege a animales 
vulnerables a bajas temperaturas
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SALTILLO, COAH.- Este 
jueves por la tarde, se registró 
un accidente de tránsito en el 
bulevar José Musa de León, 
justo antes de la carretera Los 
Valdez, cuando el conductor 
de una camioneta Chevrolet 
perdió el control de su vehí-
culo debido al exceso de ve-
locidad. E impactó contra una 
malla ciclónica de una propie-
dad privada provocó que la 

camioneta volcara.
Afortunadamente, paramé-

dicos que llegaron al lugar 
descartaron heridas de con-
sideración en el conductor, 
identificado como Juan “N”, 
quien no requirió ser traslada-
do a un hospital para recibir 
atención médica.

Elementos de tránsito se 
presentaron en la escena para 
realizar maniobras de abande-
ramiento y garantizar la segu-
ridad de los demás conducto-

res. Asimismo, ordenaron el 
retiro de la unidad, que sufrió 
considerables daños como re-
sultado del accidente.

Las autoridades continúan 
investigando las circunstan-
cias que rodearon el inciden-
te, haciendo un llamado a los 
conductores para que respe-
ten los límites de velocidad 
y manejen con precaución, a 
fin de prevenir accidentes y 
garantizar la seguridad vial en 
la zona.

Se registra accidente de tránsito 
en el bulevar José Musa de León

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Este 
jueves por la tarde, un 
voraz incendio se regis-

tró en una vivienda ubicada 
en la calle Avenida 10, en la 
colonia Omega de Saltillo. Las 
llamas, que consumieron tres 
domicilios construidos en su 
mayoría de madera y cartón, 
fueron rápidamente sofocadas 
por elementos del cuerpo de 
bomberos, quienes actuaron 
con prontitud para controlar la 
situación.

Afortunadamente, no se re-
portaron personas lesionadas 
durante el incidente. Sin em-
bargo, personal de una ambu-
lancia de la Cruz Roja perma-
neció en el lugar para atender 
cualquier eventualidad que pu-
diera surgir.

Los oficiales de Policía de 
Saltillo fueron los primeros en 
responder al llamado de emer-
gencia y, en una acción heroica, 
lograron rescatar a un perrito 
que se encontraba atrapado en-
tre las intensas llamas, asegu-

rando su bienestar.
Tras el control total del fuego, 

las autoridades iniciaron una in-
vestigación para determinar las 
causas del incendio. Según las 
primeras indagaciones, se ha 
señalado que el siniestro pudo 

haber sido provocado por una 
mujer que consume drogas, lo 
que está siendo investigado por 
las autoridades competentes.

Este incidente resalta la im-
portancia de la prevención de 
incendios y la colaboración en-

tre los cuerpos de emergencia 
para garantizar la seguridad de 
la comunidad. Las autoridades 
continúan trabajando para es-
clarecer los hechos y brindar 
apoyo a los afectados por el 
incendio.



4D4D PIEDRAS NEGRAS PIEDRAS NEGRAS | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA Región Carbonífera, COAHUILA || Viernes 13 de diciembre de 2024 Viernes 13 de diciembre de 2024 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

Municipio entrega obras deMunicipio entrega obras de
pavimentación en la Presidentespavimentación en la Presidentes

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Cruz Eliud Mercado, 
comisario de Seguridad Públi-
ca en esta localidad, anunció 
la graduación de 30 nuevos 
cadetes de la Academia de 
Policía, quienes se integrarán 
de inmediato a las labores de 
Tránsito y Vialidad, así como 
a los operativos de la Policía 
Municipal en toda la ciudad.

El comisario destacó que, 

de esta promoción, 10 cadetes 
serán asignados a la atención 
de Tránsito, mientras que los 
otros 20 se ocuparán en di-
versas funciones dentro de la 
Dirección de Seguridad Públi-
ca Municipal. Es importante 
señalar que de los 30 gradua-
dos, 22 son mujeres y 8 son 
hombres.
La incorporación de estos nue-
vos elementos a las tareas de 
Seguridad Pública mejorará 
y reforzará la vigilancia en la 

ciudad, especialmente durante 
la temporada decembrina, que 
es un período de intenso movi-
miento en Piedras Negras. 

Para garantizar la seguridad 
en estos momentos críticos, se 
suspenderán los descansos y 
las vacaciones del personal.

Aunque el comisario enfati-
zó que, con la llegada de estos 
nuevos agentes, se cuenta con 
el número adecuado de efecti-
vos para mantener el orden en 
la ciudad, también reconoció 
la necesidad de seguir incor-
porando más elementos. 

Por ello, se invita a los in-
teresados a presentar su docu-
mentación en las oficinas de la 
Secretaría de Seguridad Públi-
ca Municipal (SPM). 

Mientras tanto, el apoyo de 
las Policías Estatales ha sido 
fundamental para mantener la 
estabilidad en la región.

30 Cadetes graduados reforzarán las tareas de seguridad en PN

Julio olvera / FaCTor

ACUÑA, COAH.- Con el 
objetivo de conocer las ac-
ciones programadas para la 
temporada invernal 2024-
2025, la Dirección de Pro-
tección Civil y Bomberos 
llevó a cabo una reunión con 
diversas autoridades munici-
pales.

Durante este encuentro, se 
activó el Plan de Acción para 
la Temporada Invernal 2024-
2025, analizando las condi-
ciones actuales de la ciudad 

y las áreas más vulnerables, 
destacando 16 colonias que 
se verán más afectadas.

La reunión fue presidida 
por el secretario del ayun-
tamiento, Héctor Alberto de 
Luna Sánchez, y el director 
de Protección Civil y Bom-
beros, Carlos Flores Diego. 

Se estableció que, en caso 
de que las temperaturas des-
ciendan por debajo de cero 
durante un período prolon-
gado, se habilitará un refugio 
temporal en el centro comu-
nitario Tierra y Libertad.

Lleva Protección Civil y Bomberos 
plan de acción para este invierno

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Un joven resultó he-
rido en el costado posterior iz-
quierdo por una navaja tras ser 
agredido por dos individuos en 
el cruce de las calles Mar de 
Cortez y Acacia, en la colonia 
Acoros de Piedras Negras.

Los hechos fueron reporta-
dos al número de emergencias 
911, lo que llevó a la moviliza-
ción de cuerpos de seguridad y 
rescate al lugar. Allí encontra-
ron a Carlos Eduardo Lombra-
ña, de 24 años, con una herida 
que sangraba profusamente.

Paramédicos de la Cruz Roja 
brindaron los primeros auxi-
lios al lesionado y decidieron 
su traslado de emergencia al 
Hospital General Salvador 

Chavarría, donde se encuentra 
estable y bajo observación.

Las autoridades lograron 
arrestar a los hermanos Edwin 
y David “N”., quienes son se-
ñalados como los agresores del 
joven. Sin embargo, el motivo 
detrás del ataque aún no ha 
sido esclarecido.

El delegado de la Fiscalía, 
Víctor Gerardo Rodríguez Lo-
zano, informó que diferentes 
corporaciones de seguridad 
respondieron al llamado y se 
enfocaron en localizar a los 
atacantes, logrando capturar-
los.

Los detenidos han sido pues-
tos a disposición del Ministerio 
Público y están siendo investi-
gados para esclarecer los even-
tos y determinar su situación 
legal.

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, COAH.- 
Un vehículo de la marca Honda 
sufrió daños significativos en 
la parte frontal tras colisionar a 
alta velocidad contra un camión 
de volteo en el bulevar Repúbli-
ca, a la altura del Laguito Mexi-
cano en Piedras Negras.

Es importante mencionar que 
no hubo presencia de personal 
de Tránsito y Vialidad, ni de 
paramédicos, dado que aparen-
temente el incidente no fue re-
portado al sistema de emergen-
cias 911, lo que llevó a que los 
vehículos involucrados fueran 
retirados de la vía de manera 
inmediata.

Afortunadamente, ambos 
conductores resultaron ilesos y 
no se registraron heridos, a pe-
sar de la gravedad del accidente, 
el cual provocó únicamente da-
ños materiales considerables en 

el automóvil particular.
El conductor del vehículo 

Honda, quien optó por no reve-
lar sus datos personales, asumió 
la responsabilidad del accidente 
al informar que no logró frenar 
antes de impactar el camión de 
carga, mientras ambos vehícu-
los se dirigían de sur a norte por 

dicha vía.
Con respecto al camión de 

volteo, el conductor indicó que 
su unidad no presentaba daños. 

Una vez que su contraparte 
reconoció su responsabilidad 
en el incidente, el conductor 
del camión decidió no presentar 
cargos y se retiró del lugar.

Detienen a sujetos por 
apuñalar a un joven

Conductor se impacta contra camión de volteo

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La alcaldesa 
Norma Treviño Galin-

do, acompañada por regidores 
y funcionarios, realizó la en-
trega de la pavimentación de la 
calle Bustamante, que conecta 
desde la calle Gómez Farías 

hasta el bulevar Centenario, 
beneficiando a los habitantes 
de la colonia Presidentes. 

Resultando que en esta obra 
se llevó a cabo con una inver-
sión de 1 millón 681 mil 787 
pesos.

“Desde el comienzo de mi 
administración, me compro-
metí a mantener una presiden-

cia de puertas abiertas, y hoy 
cumplimos esa promesa; Nos 
hemos dedicado a escuchar a 
los ciudadanos, atender sus 
necesidades y resolver sus pe-
ticiones, trabajando en equipo 
de manera coordinada para 
ofrecer a los nigropetenses 
obras públicas de calidad”, 
afirmó la presidenta Munici-

pal.
Asimismo, Treviño Galindo 

expresó su agradecimiento al 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas por el apoyo constante 
y la priorización de la infraes-
tructura vial, lo que ha sido 
fundamental para el desarrollo 
urbano de Piedras Negras des-
de el inicio de su gestión.


